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М
етростроители 
завершили ра-
боты по возве-
дению право-

го перегонного тоннеля от 
станции «Лефортово» до 
«Авиамоторной» на севе-
ро-восточном участке Боль-
шой кольцевой линии Мо-
сковского метрополитена.

— Работы завершены в 
срок, несмотря на то что 
проходка велась в слож-
ных гидрогеологических 
условиях, а также под су-
ществующей нежилой за-
стройкой — складскими и 
производственными поме-
щениями, магазинами, — 
сообщил заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 
и строительства Марат Хус-
нуллин. — Перед станци-
ей «Авиамоторная» трасса 
тоннеля прошла под желез-
нодорожными путями Ря-
занского направления Мо-
сковской железной дороги.

Работы были проведены 
в течение 10 месяцев, сосед-
ний тоннель будет достроен 
в ближайшее время. 

В перспективе крупный 
ТПУ объединит одноимён-
ные станции «Авиамотор-
ная» Большой кольцевой и 
Калининско-Солнцевской 
линий, платформу Но-
вая Казанского/Рязанско-
го направлений железной 

дороги, а также останов-
ки наземного городского 
транспорта. По прогнозам 
специалистов, пассажиро-
поток ТПУ будет достигать 
более 83 тысяч человек в час 
пик. В составе коммерче-
ской части ТПУ планиру-

ется возведение жилой за-
стройки с офисами и апар-
таментами, а также много-
функционального центра, 
в составе которого восста-
новят сельскохозяйствен-
ный рынок.

Наталья ГОНЧАРОВА

 Выхино-Жулебино
Рязанский просп., 68, корп. 1 
(школа №1363). Тема: «О го-
товности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

 Капотня
Капотня, 2-й квартал, 7 
(управа района Капотня, 
конференц-зал). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

 Кузьминки
Ул. Юных Ленинцев, 79, корп. 
3 (ВОС «Кузьминки»). Темы: 
1. «О ходе подготовки празд-
нования Дня города в районе». 
2. «О готовности досуговых и 
спортивных учреждений рай-
она к новому учебному году».

 Лефортово
Ул. Ухтомская, 21 (библиотека 
№120). Тема: «О подготовке к 
празднованию Дня города на 
территории района».

 Люблино
Ул. Краснодонская, 2, 
корп. 4 (школа №1148 им. 
Ф.М.Достоевского). Тема: «О 
подготовке к празднованию Дня 
города на территории района».

 Марьино 
Ул. Люблинская, 159 (ГБУ 
«ТЦСО «Марьино»). Темы: 
1. «О подготовке к праздно-
ванию Дня города на терри-
тории района». 2. «О готовно-
сти досуговых и спортивных 
учреждений района к новому 
учебному году».

 Некрасовка 
Ул. Липчанского, 6а (школа 
№2048). Тема: «О готовно-
сти досуговых и спортивных 
учреждений района к новому 
учебному году».

 Нижегородский
Ул. Нижегородская, 70, корп. 1 
(библиотека №116). Темы: 1. «О 
подготовке к празднованию Дня 
города на территории района». 
2. «О готовности досуговых и 
спортивных учреждений рай-
она к новому учебному году».

 Печатники
Ул. Шоссейная, 86 (управа 
района Печатники). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

 Рязанский
Ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
комн. 206 (управа района, зал 
заседаний). Тема: «О готовно-
сти досуговых и спортивных 
учреждений района к новому 
учебному году».

 Текстильщики
Ул. Саратовская, 1, корп. 2 
(библиотека №113). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

 Южнопортовый
Ул. Трофимова, 27, корп. 1 
(управа Южнопортового рай-
она, актовый зал). Тема: «О 
взаимодействии с обществен-
ными организациями и объе-
динениями района».

официально
Встречи глав 
управ районов 
Юго-Восточного 
округа 
с жителями 
состоятся 
15 августа в 19.00

Построен правый перегонный 
тоннель от станции «Лефортово» 
до «Авиамоторной»

Рабочие 
копали 
тоннель 
10 месяцев

В столице завершился 
отраслевой смотр-конкурс 
«Бытовой городок-2018». 

Лидерами в обеих номи-
нациях — до и свыше 100 
работающих на объекте — 
стали бытовые городки на 
площадках строительства 
жилых домов в Некрасовке. 

Так, среди «маленьких» 

бытовых городков 1-е место 
заняло АО «ДСК-1» МУ-1, 
представившее городок, на 
территории которого есть 
спортплощадка с теннис-
ным столом и с футболь-
ным уголком — с газоном 
и с волком Забивакой в ка-
честве вратаря. Также в бы-
товых помещениях имеются 

душевые кабины, на окнах и 
в дверных проёмах установ-
лены антимоскитные сетки 
с магнитными защёлками, 
в бытовках установлены ку-
леры с питьевой водой, обо-
рудован уголок по охране 
труда, а питаются рабочие 
в столовой.

Наталья ГОНЧАРОВА

Бытовые городки в Некрасовке 
самые комфортабельные 

В «Кузьминках» можно сделать селфи 
на фоне футболки Месси

Оригинальная инстал-
ляция появилась в пар-
ке «Кузьминки-Люблино». 
Это разрезанный пополам 
огромный стилизованный 
футбольный мяч, между 
половинками которого рас-
положена… футболка Лио-
неля Месси, аргентинского 
футболиста, который счи-
тается одним из лучших 
мастеров современности и 
одним из лучших игроков 
всех времён. Как расска-
зали в пресс-службе пар-
ка, это его своеобразный 
подарок столице в память 
о прошедшем чемпионате.

Футболка защищена 
антивандальным стеклом, 
но это не помешает всем 
желающим сфотографи-
роваться на её фоне.

Алексей ТУМАНОВ

фотофакт  >>

Велопрогулка 
в Заречье

Велозаезд выходного дня 
пройдёт 12 августа в 12.00 в 
парке «Кузьминки-Влахерн-
ское» (ул. Заречье, вл. 7). Это 
не соревнования, так что уро-
вень спортивной подготовки зна-
чения не имеет, хотя минималь-
ный навык управления велоси-
педом на пересечённой местно-
сти желателен.

Эколого-
краеведческий урок 
в Кузьминках

Детей и младших школьников 
ждут 9 августа в 11.00 в экоцен-
тре в природном парке «Кузь-
минки-Люблино» (ул. Кузьмин-
ская, 10). Ребят ждут зарядка 
на свежем воздухе и рассказ 
об архитектурных памятниках 
и садах Кузьминок, а также по-
каз документального фильма о 
парке. Запись на занятие по тел. 
(495) 377-3593 или по эл. почте 
kuzeco@yandex.ru.

В Марьине 
расскажут 
о журналистике

Для всех, кто хочет поближе 
познакомиться с профессией 
журналиста и узнать, как рабо-
тают современные СМИ, медиа-
центр на ул. Перерве, 56/2, ор-
ганизует летний интенсив-прак-
тикум по журналистике. Занятия 
будут проходить по пятницам, 
10, 17 и 24 августа, в 18.00. 
Ведущие — студенты Институ-
та кино и телевидения (ГИТР). 
Участие бесплатное, обязатель-
на регистрация на сайте vk.com/
lib_uvao_129. 

Волейбол в парке
Открытый турнир по пляжно-

му волейболу пройдёт 12 авгу-
ста в 10.00 на площадке Кузь-
минского парка (ул. Кузьмин-
ский Парк, 1, стр. 7). Участие 
бесплатное. Подробности на 
сайте спортювао.рф. 

Алексей ТУМАНОВ

афиша

Метростроитель на фоне 
тоннелепроходческого щита «Любовь»
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З
олотую медаль на 
детско-юношеском 
чемпионате мира 
по карате кёкусин-

кай, проходившем в Кара-
ганде (Казахстан), заво-

евала воспи-
танница клуба 
«Сатори», жи-
тельница Тек-
с т и л ь щ и к о в 
Ася Угурчие-
ва. Ей 13 лет, 

она учится в 8-м клас-
се школы №1367, кара-
те занимается с восьми 
лет. Сейчас у неё корич-

невый пояс, и она мечтает 
о чёрном — высшем.

— Это папа нас в при-
казном порядке с сестрой 

и братом отправил на карате, 
— рассказывает Ася, — что-
бы наша энергия в нужном 
направлении пошла. Я сна-
чала сомневалась, думала, 
вдруг не получится. Но всё 
получилось, стала участво-
вать в соревнованиях, объ-
ездила всю Россию, была в 
Румынии, в Казахстане — в 
Астане. Очень город понра-
вился, совсем как Москва. 
Вообще, в Казахстане нас 
всегда хорошо принимают. 
Скоро поеду на чемпионат 
Европы в Швецию.

Хотя сегодня в коллекции 
девочки более десятка на-
град, становиться профес-
сиональным бойцом Ася не 
планирует, ей по душе ино-
странные языки, гуманитар-
ные предметы. Хочет посту-
пать либо в Институт ино-
странных языков, либо в 
ИСАА. Но карате, разуме-
ется, бросать не собирается. 
А кроме единоборств, зани-
мается плаванием и очень 
любит читать. Один из лю-
бимых писателей — Досто-
евский.

Алексей 
ТУМАНОВ

3новости

Строители 
пирамиды 
ждут суда

Прокуратура ЮВАО утвер-
дила обвинительное заклю-
чение в отношении строите-
лей финансовой пирамиды. 
Генеральный директор ООО 
«Финансовый контроль» и его 
главный бухгалтер развернули 
масштабную пиар-кампанию: 
на страницах газет «Метро» и 
«Классифайд», а также на ин-
тернет-сайтах «Финконтроль» 
предлагали вложить деньги 
под невероятные проценты, в 
несколько раз выше, чем став-
ки по депозитным вкладам в 
банках. Через пару лет чис-
ло клиентов составило уже 
51 человек. Тогда «финанси-
сты» быстро свернули реклам-
ные плакаты и попытались с 
38 миллионами покинуть арен-
дуемый офис на улице Угреш-
ской. Бухгалтер была аресто-
вана на рабочем месте. Ди-
ректор успел сбежать, но был 
объявлен в федеральный ро-
зыск и в течение месяца тоже 
был задержан. В данный мо-
мент гендиректор ждёт суда 
под стражей, его подельница 
— под подпиской о невыезде.

Анна САХАРОВА
По информации 

Прокуратуры ЮВАО

суд да дело >>

По программе «Мо-
сковское кино», запу-
щенной столи чным 
Департаментом куль-
туры, в Москве откры-
лось 30 летних кинотеа-
тров на свежем воздухе. 
В ЮВАО таких площа-
док три: в парке «Пе-
чатники» (ул. Гурья-
нова, 49), в парке им. 
Артёма Боровика (ул. 
Братиславская, 6) и в 
парке 850-летия Мо-
сквы (ул. Поречная, 6). 
Здесь со среды по вос-
кресенье вплоть до 9 
сентября жители окру-
га могут бесплатно смо-
треть современные рос-

сийские и зарубежные 
фильмы, ретрокарти-
ны и мульт фильмы. На 
каждый день заплани-
ровано по пять показов: 
в будние дни с 11.00 до 
22.00, в выходные — с 
10.00 до 22.00. 

Рядом с кинозала-
ми, в которых на удоб-
ных мягких пуфах могут 
разместиться до 200 че-
ловек, открылись фуд-
корты, стенды буккрос-
синга и зоны для прове-
дения мастер-классов. 
Расписание показов и 
мастер-классов — на 
сайте kinomoscow.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Новый медицинский центр 
появится в районе Марьино

Трёхэтажный меди-
цинский центр начина-
ют строить в районе Ма-
рьино по адресу: ул. Бра-
тиславская, вл. 15, корп. 3.

— Инвестор получил 
разрешение на строи-
тельство и выходит на 
площадку, — сообщил 
председатель Моском-
стройинвеста Констан-
тин Тимофеев. — Зе-
мельный участок, где за-
планировано возведение 
медцентра, расположен 
в жилом микрорайоне, 
рядом также находятся 
школы, велодром, пар-

ки, однако медучреж-
дений немного. В связи 
с этим можно предпо-
ложить, что новый мед-
центр будет востребован 
среди жителей района.

Медцентр возведут на 
участке площадью 0,3 
гектара, общая площадь 
здания составит около 
1,5 тысячи кв. метров. 
Возведение центра пла-
нируется завершить до 
июля 2019 года (именно 
на этот срок выдано раз-
решение на строитель-
ство).

Наталья ГОНЧАРОВА

В трёх парках ЮВАО 
заработали бесплатные 
летние кинотеатры 

Москомэкспертиза со-
гласовала проект рекон-
струкции бывшего кино-
театра «Экран» в районе 
Марьино, расположенно-
го по адресу: Новочеркас-
ский бул., 21а.

— Кинотеатр «Экран» 
был настоящим центром 
притяжения, излюблен-
ным местом встреч и от-
дыха жителей Марьина, 
но уже несколько лет ки-
нотеатр не выполняет сво-
ей исторической функции, 
— пояснил председатель 
Москомэкс пертизы Вале-
рий Леонов. — Так, после 
реконструкции здание пре-
вратится в многофункцио-

нальный районный центр с 
современным кинозалом, 
новыми видами досуговой 
активности, кафе и ресто-
ранами, магазинами това-
ров повсе дневного спроса.

Такому оперативному 
решению своего вопроса, 
адресованного мэру города 
Сергею Собянину на про-
шедшей в июне встрече, 
рады и марьинцы. Уско-
рить начало реконструк-
ции здания бывшего ки-
нотеатра «Экран» градо-
начальника просил жи-
тель района Артур Мазуев. 
Тогда мэр пообещал, что в 
течение года-полутора ре-
конструкция будет прове-

дена, а выйти на площад-
ку инвестор должен уже в 
этом году.

— Это грандиозное и 
важное событие для всего 
района. И прежде всего для 
территории старого Марьи-
на, где отсутствуют различ-
ные досуговые и развлека-
тельные центры, — сказал 
Артур Мазуев, узнав о со-
гласовании проекта рекон-
струкции здания. — Мы — 
и я, и все жители района — 
с нетерпением ждём, когда 
начнутся работы и прои-
зойдёт долгожданное от-
крытие нового культурно-
го центра в районе.

Наталья ГОНЧАРОВА

Выставка-ярмарка то-
варов с Орловщины от-
кроется на Семёновской 
площади столицы 9 ав-
густа. Об этом сообщил 
глава Департамента на-
циональной политики и 
межрегиональных связей 
г. Москвы Виталий Суч-
ков 1 августа на пресс-
конференции, которая 
прошла в информацион-
ном центре Правитель-
ства Москвы.

Двухдневная програм-
ма Дней Орловской об-
ласти в Москве начнёт-

ся с открытия ярмарки 
в четверг в 10.00. Свою 
продукцию гостям пред-
ложат орловские аграрии 
и мастера народных про-
мыслов.

В 18.00 в сквере у Мо-
сковского театра «Новая 
опера» им. Е.В.Колобова 
стартует раус-программа 
«Тургенев и Виардо». Так-
же до 13 августа на Арба-
те продолжится фотовы-
ставка «Орловский край 
— жемчужина Чернозе-
мья». Выставка доступна 
для всех желающих. Одно-

временно будут проходить 
официальные и деловые 
встречи: представители 
двух регионов подпишут 
программу сотрудниче-
ства на 2018-2022 годы.

Виталий Сучков напом-
нил, что в 2016 году то-
варооборот с Орловской 
областью составил 22,3 
млрд рублей. Москвичи 
покупают в Орле консер-
вы, овощи и ягоды, зерно. 
На Орловщину поставля-
ют городской транспорт и 
другую технику.  

Вера ШАРАПОВА 

В столице пройдут 
Дни Орловской области 

Школьница 
из Текстильщиков 
выиграла чемпионат 
мира по карате

Ася хочет 
стать 
обладателем 
чёрного 
пояса

Кинотеатр «Экран» в Марьине превратится в центр досуга и торговли

В летних кинотеатрах 
многолюдно

Так будет выглядеть новый 
центр досуга в Марьине

Фото предоставлено Ольгой Беляевой
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Поликлиники по высшему 
«Московскому стандарту»
Какие изменения в медицинском обслуживании москвичей могут произойти 
в будущем

Н
е о бход и мо 
идти по пути 
стандартиза-
ции работы 
всех амбула-

торных учреждений столи-
цы и для всех установить ка-
чественный стандарт услуг. 
Об этом и о многом другом 
говорили участники встре-
чи в предвыборном штабе 
кандидата в мэры столицы 
Сергея Собянина.

Сейчас он формирует 
свою предвыборную про-
грамму, основанную на по-
желаниях москвичей и на 
предложениях экспертов. 
Уже известно, что одним 
из её направлений станет 
развитие и совершенство-
вание качества обслужива-
ния пациентов в районных 
поликлиниках. Чтобы об-
судить пути развития это-
го звена столичной меди-
цины, кандидат Сергей 
Собянин встретился с мо-
сковскими врачами. 

Гордиться своей 
медициной

Поликлиники в каждом 
районе Москвы будут от-
ремонтированы и оборудо-
ваны современной медицин-
ской техникой. 

По словам Сергея Собя-
нина, в наказах москвичей, 

которые поступают в его из-
бирательный штаб, каждое 
второе послание в той или 
иной мере касается рабо-
ты поликлиник. Эти пред-
ложения войдут в его пред-
выборную программу, а 
впоследствии и в програм-
му развития города.

— Для москвичей самое 
важное — их здоровье, 
здоровье их детей, род-
ных и близких. Несмо-
тря на то что за последние 
годы мы в здравоохране-
нии серьёзно продвину-
лись, нерешённых вопро-
сов ещё более чем доста-

точно. Первичное, амбу-
латорное, звено является 
ключевым сегодня в меди-
цинском обслуживании. 
Это то, с чем практически 
постоянно сталкиваются 
москвичи. Если в стацио-
нар человек приходит раз 
в год или в два, то с поли-
клиникой он сталкивает-
ся практически постоян-
но. Это важнейшее звено 
нашей медицины. Конеч-
но, нужно делать упор на 
работу с поликлиниками, 
— отметил он.

В первую очередь эти во-
просы касаются оснаще-

ния и технического состо-
яния зданий столичных 
поликлиник. Собянин за-
явил, что десятки отделе-
ний в Москве до сих пор не 
прошли реконструкцию, 
да и медицинской техни-
ки в них по прежнему не-
достаточно. 

— Мы должны соста-
вить такую программу, 
которая бы позволила 
любому врачу сказать: «А 
моя поликлиника хоро-
шо оборудована, оснаще-
на новым, современным 
диагностическим обору-
дованием, хорошо выгля-

дит, хорошие приёмное 
отделение, регистратура, 
новый стиль, новая логи-
стика движения пациен-
тов», — отметил Собянин. 

Уже известно, что в пер-
вую очередь, начиная со 
следующего года, долж-
ны отремонтировать и до-
оснастить современным 
оборудованием все дет-
ские больницы. В городе 
появятся флагманские ле-
чебные учреждения само-
го высокого уровня: нео-
натальный центр при ГКБ 
им. Виноградова, перина-
тальный кардиологиче-
ский центр при ГКБ им. 
Ворохобова, современный 
медицинский комплекс с 
родильным домом «Новая 
Москва» в Коммунарке. 

Важный вопрос
Единый стандарт разви-

тия поликлиник позволит 
получать качественную ме-
дицинскую помощь в любом 
районе Москвы.

По мнению экспертов, в 
рамках «Московского стан-
дарта» необходимо обеспе-
чить равенство доступа к 
качественной медицинской 
помощи как в поликлини-
ках в центре Москвы, так и 
в «районках» других окру-
гов. Сергей Собянин отме-
тил, что такой подход потре-
бует серьёзных финансовых 
вложений.

— Это огромная про-
грамма. Если мы проведём 
ревизию того, что делает-
ся в наших районных по-
ликлиниках и в их отделе-
ниях, мы поймём масштаб 
проблемы. Мы попыта-
лись решить проблемы 
«районок». Мы должны 
привести поликлиники к 
единому, высокому стан-
дарту, чтобы сделать шаг 
вперёд. Только это одно 
движение стоит колос-
сальных денег, потому 
что сеть у нас огромная. 
Мы обслуживаем 12 мил-
лионов москвичей, — рас-
сказал Собянин.

Житель ЮВАО проходит онкоскрининг
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За хорошую работу —
достойная зарплата

В Москве будет создан об-
разовательный проект, ко-
торый позволит медикам в 
поликлиниках постоянно по-
вышать свой профессиональ-
ный уровень и получать до-
стойную зарплату.

В московских больни-
цах и поликлиниках рабо-
тают лучшие в России вра-
чи, и они вправе рассчи-
тывать на высокую оплату 
своего труда и наилучшие 
возможности для посто-
янного повышения ква-
лификации, считает Со-
бянин. По его мнению, 
необходимо не забывать 
и скрупулёзно, серьёзно, 
системно заниматься по-
вышением качества зна-
ний врачей, поскольку но-
вые методы лечения и учё-

та пациентов требуют но-
вых знаний. 

— А с другой стороны, 
нельзя забывать и о том, 
что у врачей очень боль-
шая нагрузка, не забывать 
повышать заработную пла-
ту, чтобы она была адекват-
на тем требованиям, кото-
рые мы предъявляем к вра-
чам, — сказал он. 

Для этого в городе будет 
создан единый образова-
тельный проект, так ска-
зать, медицины завтраш-
него дня. В его рамках по-
стоянно будут идти отбор 
и поддержка талантливых 
студентов медицинских 
вузов через систему школ 
профессионального роста 
для последующего трудо-
устройства в поликлини-
ках и больницах Москвы, 
а также будет развиваться 
система стимулов: гран-
тов, материального поощ-

рения, присвоения высо-
кого статуса «Московский 
врач». Эти правила будут 
позволять профессиональ-
но расти любому доктору — 
от молодого специалиста до 
опытного специалиста — 
на каждом этапе карьеры.  

«Цифра» 
заменит слово

В Москве появятся новые 
электронные сервисы, кото-
рые облегчат запись к специ-
алистам и позволят меди-
кам быстрее и качествен-
нее помогать пациентам.

Столичное здравоохра-
нение постепенно долж-
но полностью перейти на 
цифровые технологии вза-
имодействия с пациентами. 

— Мы должны избавить 
врачей от ненужной ру-
тинной работы, внедрить 

информационные систе-
мы, позволяющие быстрее 
и лучше диагностировать 
заболевания и выписывать 
рецепты, — сказал Собя-
нин. 

Прежде всего, по его мне-
нию, нужно доработать си-
стему записи к врачам узкой 
специализации. 

— Нам очень серьёзно 
нужно подумать над конт-
ролем с точки зрения ра-
боты врачей узкой специа-
лизации. У нас достаточно 
хорошо ЕМИАС отработа-
ла по врачам общей практи-
ки, первого уровня. Мы зна-
ем, сколько времени требу-
ется, чтобы записаться к 
этому врачу, какая доступ-
ность, сколько времени па-
циент сидит у двери врача. 
Но мы не понимаем, поче-
му человек неделю не мо-
жет попасть к узкому специ-
алисту. Либо так его напра-
вил врач, либо доступности 
нет. Необходимо прорабо-
тать контроль за этим, — 
сказал он.

В самом ближайшем бу-
дущем любой москвич бла-
годаря созданию комплек-
са программ и интернет- 
сервисов сможет в онлайн- 
режиме, без сидения в 
очередях, узнавать резуль-
таты анализов и обследова-
ний в «Личном кабинете» на 
портале  ЕМИАС. Там же о 
каждом пациенте будет на-
капливаться информация 
и храниться в единой элек-
тронной медицинской кар-
те. Пациенты смогут полу-
чать дистанционные кон-
сультации врачей; будут 
внедрены электронные ре-
цепты и больничные; меди-
цинские приборы, которые 
хронические больные носят 
постоянно, будут переда-
вать информацию о состоя-
нии пациента, и врачи смо-
гут помогать максимально 
быстро. Система оповеще-
ния в «Личном кабинете па-
циента» напомнит о дате и 
времени визита к врачу, о 
необходимости диспансе-
ризации и составит инди-
видуальный график про-
хождения обследований.

— Когда у врача есть пол-

ная история болезни, при-
чём заполненная не кривым 
почерком, а по стандарту, со 
всем набором данных, это 
совсем другое дело. Это по-
зволяет создать новые алго-
ритмы, новые подсказки на 
основе больших данных для 
выписки более точных ре-
цептов и диагностики забо-
леваний, — рассказал кан-
дидат на пост мэра.

Лучше предупредить, 
чем лечить

Для каждого пациента бу-
дет создана индивидуальная 
программа диспансеризации.

— Очень важно выстро-
ить систему городской ме-
дицины так, чтобы болез-
ни выявляли на начальном 
этапе. Первичное звено ди-
агностики здесь, по сути, 
самое главное. Раньше вы-
являем — проще лечить, — 
обратил внимание на про-
блему профилактики Сер-
гей Собянин. 

Он отметил, что в бли-
жайшие пять лет необходи-
мо сделать акцент на про-
филактическую работу и 
широкое информирова-
ние москвичей. Отдельно-
го обсуждения заслужило 
и развитие системы меди-
каментозной помощи па-
циентам, перенёсшим ин-
фаркты и инсульты. 

— Уже существует новое 
поколение средств, безо-
пасных в применении и 
эффективно снижающих 
риск образования тромбов. 
Осталось лишь сделать их 
доступными для всех без 
исключения нуждающих-
ся пациентов, — сообщил 
Денис Проценко, главный 
врач городской клиниче-
ской больницы им. Юдина.  

Собянин согласился с 
тем, что этому вопросу в 
программе надо уделить 
особое внимание. 

— Мы будем следовать 
лучшим мировым практи-

кам в лекарственной под-
держке пациентов. Мо-
сквичи с риском развития 
инфаркта или инсульта 
будут получать препараты 
нового поколения. Это, ко-
нечно, потребует дополни-
тельных вложений, но спа-
сёт сотни жизней москви-
чей, — поделился планами 
кандидат в мэры столицы. 

Чтобы профилактика бо-
лезней была ещё эффектив-
нее, в программу кандида-
та на пост мэра включено 
предложение о разработке 
специального сервиса для 
формирования индивиду-
альной программы диспан-
серизации. Используя её, 
можно будет спланировать 
и первичный этап изучения 
состояния здоровья пациен-
та, и глубокие, всесторонние 
исследования, в том числе с 
помощью наиболее эффек-
тивной аппаратуры и ши-
рокого спектра анализов. А 
самое главное — программа 
«расскажет» пользователю, 
какие обследования, препа-
раты и лечение можно по-
лучить бесплатно, в рамках 
полиса обязательного ме-
дицинского страхования, а 
какие дополнительные ус-
луги будут предоставлены 
за плату.

Антон 
БАКИН

профилактика
Онкоскрининг 
прошли 
более 20 тысяч 
человек

За первый месяц проведе-
ния программы бесплатный 
онкоскрининг прошли более 
20 тысяч горожан. 

В ЮВАО 11 августа сдать 
анализы можно в поликлини-
ке №9 по адресу: Перервин-
ский бул., 4, корп. 2, а 18 ав-
густа — в филиале №2 ди-
агностического центра №3: 
Юрьевский пер., 13. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

в округе

Поликлиники Юго-Востока 
Москвы оснащены оборудова-
нием пока не совсем одинако-
во. Например, по мнению глав-
ного врача детской городской 
поликлиники №48 Ольги Кечи-
ной, с оборудованием в её уч-
реждении всё хорошо. 

— Имеется современный 
УЗИ-аппарат, проводится уль-
тразвуковая и функциональная 
диагностика, в том числе элек-
трокардиография, холтеровское 
мониторирование ЭКГ, суточное 
мониторирование артериально-
го давления, функция внешне-
го дыхания и электроэнцефа-
лография. Рентгеновское обо-
рудование — достаточно специ-
фическое и имеется только в 
филиале №2 на Есенинском 
бульваре и в головном учреж-
дении на Артюхина. Запись на 
рентген у нас идёт практиче-

ски день в день, — сказала она.
А в ряде поликлиник Юго-

Востока Москвы ещё только 
идут работы по модернизации 
оборудования. В филиале №2 
городской поликлиники №36 
на 3-й Карачаровской улице 
открыт эндоскопический каби-
нет, оснащённый современным 
оборудованием. Кроме того, в 
этом филиале в ближайшее 
время уже запланирован капи-
тальный ремонт, который про-
ведут в самые короткие сроки.  

Как рассказывает руково-
дитель дирекции по коорди-
нации деятельности медицин-
ских организаций Андрей Бе-
лостоцкий, в настоящее вре-
мя главные врачи поликлиник 
определяют потребность в тя-
жёлой технике, в том числе в 
эндоскопическом оборудова-
нии.

Как оснащены поликлиники Юго-Востока 
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социальная защита

Владимир Петросян:
Столичная система социальных 
гарантий служит одной цели —
обеспечить пенсионерам 
достойный уровень жизни
Глава столичного Департамента труда и социальной защиты населения о том, 
какие льготы, доплаты, субсидии и иные меры поддержки доступны пенсионерам 
в Москве

В 
п о с л е д н и е 
годы социаль-
ная сфера стала 
главным прио-
ритетом в го-

родском бюджете Москвы. 
На 2018 год на её развитие 
и поддержку была выделе-
на беспрецедентная сум-
ма в размере 430 млрд руб-
лей. За счёт этих средств, 
в частности, удалось вдвое 
увеличить практически 
все поддерживающие вы-
платы московским пенси-
онерам. Растут не только 
размер выплат и количе-
ство льгот, предназначен-
ных для пенсионеров. Так, 
с 1 августа жители Москвы 
пенсионного возраста по-
лучили право на бесплат-
ный проезд в пригород-
ных поездах. 

Глава столичного Де-
партамента труда и соци-
альной защиты населения 
Владимир Петросян рас-
сказал, какие виды помо-
щи доступны московским 
пенсионерам и почему без 
такой поддержки никак не 
обойтись в мегаполисе.

— Владимир Аршакович, 
расскажите, каков раз-
мер минимальной пенсии 
в Москве, растёт ли она? 
И кто получает городские 
доплаты?

— С 1 января этого года 
городской социальный 
стандарт минимально-
го дохода неработающих 
пенсионеров был повы-
шен на 21% — с 14 500 до 
17 500 рублей. Региональ-
ные социальные доплаты 
к пенсиям увеличились в 
этом году у 1,4 миллиона 
столичных пенсионеров. 
Можно сказать, что сред-
ний размер региональной 
социальной доплаты со-
ставил 5600 рублей. При-
бавку получают нерабо-
тающие пенсионеры, чья 
пенсия, установленная 
на федеральном уровне, 
меньше столичного стан-
дарта. Они должны жить 
в столице — фактически 
и формально — не менее 
10 лет. Город «подтягива-

ет» доходы пенсионеров. 
Если человек прежде по-
лучал региональную со-
циальную доплату, то её 
перерасчёт происходил 
автоматически. Те, кто 
оформлял её впервые, 
приносили все необходи-
мые документы в центры 
«Мои документы». Есте-
ственно, чем ближе у че-
ловека была пенсия к уста-
новленному городскому 
социальному стандарту, 
тем меньше была допла-
та города. С начала этого 
года по инициативе мэра 
Москвы Сергея Семёно-
вича Собянина выплаты 
из столичного бюджета 
были увеличены не только 
пенсионерам, но и ветера-
нам войны и труда, участ-
никам обороны Москвы, а 
также малообеспеченным 
и многодетным семьям и 
другим категориям льгот-
ников. Повышенные вы-

платы в этом году полу-
чают более 2 миллионов 
горожан. При этом боль-
шинство, 1,4 миллиона, 
— это неработающие пен-
сионеры. Есть и ещё одна 
форма поддержки. Это 
ЕГДВ — ежемесячная го-
родская денежная выпла-
та. На её получение могут 
претендовать пенсионе-
ры по старости, прожи-
вающие по месту житель-
ства в Москве и не полу-
чающие выплаты как фе-
деральные льготники. Это 
ветераны труда и ветера-
ны военной службы, тру-
женики тыла, реабилити-
рованные лица.

— А работающие пенсио-
неры могут претендовать на 
какие-либо дополнительные 
выплаты и в каких случаях 
им их назначают?

— Да, работающие пен-
сионеры, прожившие в 
Москве по официально-

му и фактическому месту 
жительства 10 лет и бо-
лее, могут претендовать 
на ежемесячную компен-
сационную выплату к пен-
сии. Среди тех, кто полу-
чает компенсационные 
выплаты, инвалиды 1-й и 
2-й группы; пенсионеры 
старше 18 лет, которым 
установлена пенсия по 
случаю утери кормильца 
или пенсия по инвалид-
ности 3-й группы, совме-
щающие работу с очным 
образованием, до окон-
чания такого обучения, 
но не более чем до дости-
жения 23 лет; инвалиды 
3-й группы, работающие 
в организациях, приме-
няющих труд инвалидов, 
и в организациях Всерос-
сийского общества сле-
пых, Всероссийского об-
щества глухих и Всерос-
сийского общества инва-
лидов. Этим категориям 

работающих пенсионе-
ров компенсация положе-
на независимо от их долж-
ности, места работы и раз-
мера заработной платы. 
Также компенсационные 
выплаты к пенсии пола-
гаются работающим пен-
сионерам со среднемесяч-
ной зарплатой не более 20 
тысяч за последние полго-
да. На них могут претен-
довать пенсионеры, заня-
тые на отдельных должно-
стях в государственных и 
муниципальных учреж-
дениях социальной сфе-
ры, оказывающих услуги 
образования, здравоох-
ранения, социальной за-
щиты, культуры, физиче-
ской культуры, спорта и 
так далее.

Кроме того, для неко-
торых категорий пенси-
онеров предусмотрены 
дополнительные ежеме-
сячные выплаты к пен-

сии. Их получают: Герои 
СССР и России, полные 
кавалеры ордена Славы, 
Герои Социалистическо-
го Труда и Труда России, 
полные кавалеры ордена 
Трудовой Славы, инва-
лиды и участники Вели-
кой Отечественной вой-
ны, участники обороны 
Москвы. Также в перечень 
входят люди с таким за-
болеванием, как гипофи-
зарный нанизм; дети ро-
дителей, которые погибли 
в результате терактов или 
катастроф; ветераны лёт-
но-испытательного соста-
ва; граждане, имеющие за-
слуги в области физкуль-
туры и спорта и заслуги в 
области культуры.

— Расскажите, а на какие 
единовременные — не еже-
месячные — выплаты  могут 
рассчитывать московские 
пенсионеры?

— Единовременные вы-
платы предусмотрены для 
столичных долгожителей. 
Единовременно 15 тысяч 
рублей получат те, кому 
в 2018 году исполняется 
101 год и больше. Супру-
жеские пары по случаю 
юбилеев тоже получают 
единовременные денеж-
ные выплаты. Отметив-
шие 50-летие совместной 
жизни получают 20 тысяч 
рублей, в 2017 году раз-
мер выплаты составлял 
10 тысяч рублей; 55-ле-
тие и 60-летие — 25 тысяч, 
в 2017 году — 11 тысяч и 
12 тысяч рублей соответ-
ственно; 65-летие и 70-ле-
тие — 30 тысяч, в 2017 году 
— 13 тысяч и 15 тысяч ру-
блей соответственно. 
Кроме того, единовремен-
ные выплаты полагаются 
ветеранам Великой Оте-
чественной вой ны в День 
Победы, также единовре-
менные выплаты получа-
ют участники обороны 
Москвы.

— В столице довольно об-
ширная система социальных 
гарантий — льгот, надбавок 
и субсидий — для пенсионе-
ров. Зачем они нужны?
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— Напоминаю ещё раз, 
что назначение пенсии — 
это федеральные полно-
мочия. А дело субъекта 
Федерации, коим являет-
ся Москва, — обеспечить 
жителям города опреде-
лённый стандарт уров-
ня жизни. Правительство 
Москвы установило с 1 ян-
варя 2018 года минималь-
ный доход неработающих 
пенсионеров в размере не 
менее полуторакратно-
го размера прожиточного 
минимума. И город помо-
гает пенсионерам полу-
чить этот доход. Столич-
ная система социальных 
гарантий служит одной 
цели — обеспечить пен-
сионерам достойный уро-
вень жизни, соответству-
ющий их базовым потреб-
ностям и нуждам. 

— Расскажите, какие ещё 
льготы действуют в городе 
для пенсионеров?

— Кроме тех выплат, 
о которых я уже расска-
зал, московские пенсио-
неры имеют право на бес-
платный проезд на обще-
ственном транспорте. С 1 
августа этого года к бес-
платным поездкам на на-
земном транспорте и ме-
тро в Москве добавились 
пригородные электрички. 
При этом бесплатно сто-
личные пенсионеры мо-
гут путешествовать в об-
ласть, в том числе на дачу, 
и обратно как на обычных, 
так и на скоростных элек-
тричках. Эта льгота, по 
предварительным оцен-
кам, полезна и необходи-
ма для 1,6 миллиона че-
ловек. Также пенсионеры 
имеют право на получе-
ние бесплатного санатор-
но-курортного лечения, 
на бесплатные лекарства, 
на субсидирование затрат 
на ЖКУ, на оплату стацио-
нарного телефона, взносов 
на капремонт. Компенса-
ции на затраты по прохож-
дению техосмотра получа-
ют пенсионеры-автомоби-
листы. Это действительно 
очень обширный перечень 
разнообразных видов со-
циальной поддержки. Ни-
когда за новейшую исто-
рию города не уделялось 
такого внимания этой 
теме. Но в последние годы 
именно помощь старшему 
поколению стала одним из 
главных векторов в рабо-
те Правительства Москвы. 
Ежемесячные выплаты ве-
теранам труда, тружени-
кам тыла и жертвам поли-
тических репрессий с 2018 
года выросли в два раза. Да 
что говорить, большин-
ство выплат пенсионерам 
увеличено вдвое.

Кроме того, вдвое уве-
личились городские по-
собия ветеранам, участ-
никам обороны Москвы. 
Теперь им ежемесячно вы-
плачивают 8 тысяч рублей 
вместо 4 тысяч.

— Пенсионерам в столице 
полагается санаторно-ку-

рортное лечение. Как его 
можно получить и реально 
ли это, не попадают ли го-
рожане в бесконечный лист 
ожидания?

— С 2009 года Москве 
переданы федеральные 
полномочия по обеспе-
чению льготных катего-
рий граждан санаторно-
курортным лечением. В 
первые годы Фонд соц-
страхования закупал для 
москвичей 64 тысячи пу-
тёвок. Постепенно их ко-
личество выросло до 122 
тысяч, но и этого было 
недостаточно, так как на 
учёте в ожидании отды-
ха состояли 426 тысяч че-
ловек. Мэр Москвы при-
нял беспрецедентное ре-
шение о выделении в 2018 
году дополнительно на 
эти цели 3,5 миллиарда 
рублей. Таким образом 
дополнительно были за-
куплены ещё 122 тысячи 
путёвок для льготников. 
То есть больше половины 
из подавших заявления, а 
это 250 тысяч человек, мы 
точно отправим отдохнуть 
до конца года. Почти в че-
тыре раза увеличено коли-
чество граждан льготных 
категорий, обеспеченных 
бесплатным санаторно-
курортным лечением, по 
сравнению с 2009 годом. 
Право на бесплатный от-
дых в санатории имеют 
все федеральные и регио-
нальные льготники: ве-
тераны Великой Отече-
ственной войны, ветера-
ны боевых действий, ин-
валиды, труженики тыла, 
ветераны труда, реабили-
тированные лица, нера-
ботающие пенсионеры, 
граждане, пострадавшие 
в результате терактов, по-
чётные доноры.

— В какие регионы от-
правляют на отдых пенсио-
неров и льготников?

— В основном на Чер-
номорское побережье — в 
Крым, Сочи, Анапу и Ге-
ленджик. Но и санатории 
Кавказских Минеральных 
Вод в Пятигорске, Ессен-
туках и Нальчике поль-
зуются популярностью. 

Также закупаем путёвки 
в оздоровительные дома 
отдыха в средней поло-
се России и в Подмоско-
вье. К тем, кто нуждается 
в лечении, но поехать не 
может, приезжает «сана-
торий на дому». Это про-
грамма, в рамках которой 
врачи проводят обследо-
вание, назначают физио-
лечение и оздоровитель-
ные процедуры. Всё это 
пенсионер получает, не 
покидая родного дома. 

— Владимир Аршакович, а 
что с льготными лекарства-
ми, кому достаются они и 
что это за препараты?

— Здесь всё довольно 
просто. Российское пра-
вительство каждый год 
составляет список льгот-
ных лекарств. Он назы-
вается «перечень лекар-
ственных препаратов для 
медицинского примене-
ния». На 2018 год перечень 
утверждён распоряжени-
ем Правительства России 
№2323-р от 23 октября 
2017 года. Бесплатно или 
со скидкой можно полу-
чать препараты только из 
этого списка и только лю-
дям определённых льгот-
ных категорий, напри-
мер федеральным льгот-
никам, имеющим право 
получать набор социаль-
ных услуг и написавшим 
заявление на предостав-
ление лекарств и меди-
цинских изделий в нату-
ральном выражении. Они 
могут получать все лекар-
ства из перечня бесплат-
но. Детям-инвалидам при 
наличии медицинских по-
казаний выписываются 
рецепты не только на ле-
карственные препараты и 
изделия медицинского на-
значения, но и на специа-
лизированные продукты 
лечебного питания. Мо-
сковские льготники мо-
гут получать все лекарства 
из перечня, но некоторым 
они положены бесплатно, 
а некоторым со скидкой 
50%. Нужно обязательно 
быть постоянно или вре-
менно зарегистрирован-
ным в Москве. Кроме того, 

в зависимости от заболе-
вания пациенты могут 
получать бесплатно либо 
все препараты из переч-
ня, либо только те, кото-
рые необходимы для лече-
ния их заболевания, либо 
только те, которые лечат 
симптомы их заболевания 
или состояния. Получить 
лекарство бесплатно или 
со скидкой можно толь-
ко по рецепту врача. Врач 
выпишет рецепт, если это 
необходимо по медицин-
ским показаниям. Обра-
щаться нужно в те меди-
цинские организации (го-
родские больницы, поли-
клиники, диспансеры), в 
которых врачи имеют пра-
во выписывать льготные 
рецепты. Уточнить пере-
чень таких организаций 

можно по телефону горя-
чей линии ГБУ «Центр ле-
карственного обеспечения 
Департамента здравоох-
ранения города Москвы» 
(495) 974-6365.

Я хотел бы особо отме-
тить, что вместо льгот на 
получение бесплатных 
лекарств или лекарств со 
скидкой, а также вместо 
льгот на проезд в обще-
ственном транспорте мо-
сковский пенсионер впра-
ве выбрать денежную ком-
пенсацию. Для этого нуж-
но написать заявление 
либо в центре «Мои доку-
менты», либо на офици-
альном портале mos.ru. И 
кстати, в этом году в два 
раза увеличились ежеме-
сячные компенсации пен-
сионерам взамен бесплат-
ного проезда на городском 
транспорте, а также в при-
городных электричках.

— Куда обращаться пенси-
онерам за получением льгот, 
субсидий, ежемесячных и 
единовременных выплат? 
Где им помогут получить всю 
информацию и правильно 
оформить все документы на 
получение соцподдержки?

— По всем вопросам 
оформления социальной 
поддержки нужно обра-
щаться в центры «Мои 
документы», в террито-
риальные центры соци-
ального обслуживания 
населения. 

— Вы упомянули, что в 
последние годы поддержка 
людей старшего поколения 
стала для Правительства 
Москвы одним из основных 
векторов работы. Почему?

— Старение населения 
— объективная и устой-
чивая мировая тенден-
ция, которая характерна 
и для нашей страны. Осо-
бенно заметно она прояв-
ляется в больших горо-
дах, где количество по-
жилых людей выше, чем 
в среднем по России. За 
последние семь лет сред-
няя продолжительность 
жизни в Москве увели-
чилась на три года и до-
стигла почти 78 лет. Этот 
и другие факторы — та-
кие, как повышение ка-
чества медицинских ус-
луг, улучшение состоя-
ния здоровья пожилых 
людей, — постепенно 
формируют новое отно-
шение к старшему возра-
сту как к «лучшей поло-
вине жизни». Пожилые 
люди стремятся полу-
чить больше возможно-
стей для активной, насы-
щенной жизни, чтобы со-
хранять крепкое здоровье 
и бодрость на максималь-
но длительное время.

В современном мире 
возмож ности челове-
ка после выхода на пен-
сию, как правило, не сни-
жаются и остаются поч-
ти такими же, как в мо-
лодости. Поэтому для 
нас очень важно сделать 
жизнь москвичей стар-
шего поколения незави-
симой, улучшить её ка-
чество, обеспечить ак-
тивное долголетие и соз-
дать комфортные условия 
жизни москвичей всех по-
колений.

Егор САВЕЛЬЕВ

социальная защита

Ежемесячные социальные выплаты 
для семей с детьми
Виды выплат гражданам отдельных категорий Было в 2017 

году (руб.)
Стало в 2018 году 

(руб.)
Пособие на ребёнка малообеспеченным 
Малообеспеченным семьям с детьми:   
на ребёнка от 0 до 1,5 года 2000 10 000
на ребёнка от 1,5 до 3 лет 3000 10 000
на ребёнка от 3 до 18 лет 2000 4000
Одиноким матерям с детьми:   
на ребёнка от 0 до 1,5 года 3000 15 000
на ребёнка от 1,5 до 3 лет 5000 15 000
на ребёнка от 3 до 18 лет 3000 6000
Семьям с детьми, в которых один из родителей уклоняется от уплаты алиментов, 
и военнослужащих по призыву:   

на ребёнка от 0 до 1,5 года 2400 15 000
на ребёнка от 1,5 до 3 лет 3800 15 000
на ребёнка от 3 до 18 лет 2400 6000
Компенсационные выплаты многодетным
Выплата на возмещение расходов в связи с ростом стоимости жизни многодетным 
семьям с 3-4 детьми 600 1200

Выплата на возмещение расходов в связи с ростом стоимости жизни многодетным 
семьям с 5 и более детьми 750 1500

Выплата на приобретение товаров детского ассортимента многодетным семьям 
(имеющим 5 и более несовершеннолетних детей (на одну многодетную семью) 900 1800

Ежемесячная компенсационная выплата на приобретение товаров детского 
ассортимента многодетным семьям (имеющим 10 и более детей при наличии в 
семье одного и более детей, не достигших возраста 18 лет, независимо от факта 
их учёбы или работы (на одну многодетную семью)

900 1800

Выплата семьям, имеющим 10 и более детей 750 1500
Ежемесячная компенсационная выплата многодетным матерям, родившим 10 и 
более детей и получающим пенсию 10 000 20 000

Ежемесячная компенсационная выплата на возмещение расходов по плате за 
жилое помещение и коммунальные услуги многодетным семьям с 3-4 детьми 522 1044

Выплата на возмещение расходов по плате за жилое помещение и коммунальные 
услуги многодетным семьям с 5 и более детьми 1044 2088

Выплата за пользование телефоном многодетным семьям 230 250 (50% от max 
тарифа)

Компенсационные выплаты семьям с детьми-инвалидами или родителями-инвалидами 
Выплата лицу, занятому уходом за ребёнком-инвалидом в возрасте до 18 лет или 
инвалидом с детства в возрасте до 23 лет 6000 12 000

Выплата на ребёнка в возрасте до 18 лет, проживающего в семье, в которой оба 
или единственный родитель не работают и являются инвалидами 1-й или 2-й группы 6000 12 000

Ежегодная выплата на приобретение комплекта детской одежды для посещения 
занятий на период обучения — 10 000
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Н
а вы б оры 
мэра Мо -
сквы 9 сентя-
бря 2018 года 
свою кан-

дидатуру выдвинул дей-
ствующий глава города 
Сергей Собянин. На днях 
он провёл круглый стол с 
общественными деятеля-
ми столицы, где предста-
вил свою новую програм-
му «Мой район». Цель 
программы — обеспе-
чить равномерное разви-
тие каждого уголка сто-
лицы, чтобы все районы 
предлагали своим жите-
лям равные возможности 
и качественные услуги. 

Равенство 
возможностей 
районов

Каждый житель Мо-
сквы должен иметь рав-
ный доступ ко всем воз-
можностям города — об-
разовательным и меди-
цинским, культурным и 

спортивным, социальным 
и транспортным. В этом 
заключается принципи-
альная позиция кандида-
та Сергея Собянина. Его 
программа «Мой район» 
призвана ликвидировать 
разницу в ресурсах, сло-
жившуюся между центром 
и «спальниками». 

— Если смотреть, как 
говорилось в известной 
шутке, в среднем по боль-
нице, то есть по городу, — 
у нас всё замечательно. 

При этом где-то, в кон-
кретном районе, не хвата-
ет поликлиники. В другом 
месте проблема с детским 
учреждением дошкольно-
го образования. А кто-то 
хотел бы иметь парк, что 

называется, под боком. В 
среднем эти проблемы не 
решить, их нужно решать 
с привязкой к конкретно-
му району, — разъяснил 
ключевую идею Сергей 
Собянин. 

Фактически програм-
ма «Мой район» объеди-
няет в себе 146 проектов 
комплексного развития 
каждого района Москвы. 
В основу легли просьбы и 
наказы, которые Сергей
Собянин получил от мо-

сквичей во время своих 
встреч с ними: в течение 
последних трёх месяцев 
он выезжает на места для 
живого общения с горожа-
нами несколько раз в не-
делю. 

выборы-2018

Кандидат на пост мэра 
Москвы от партии «Спра-
ведливая Россия» Илья 
Свиридов встретился с 
жителями района Хоро-
шёво-Мневники на Севе-
ро-Западе Москвы и с жи-
телями района Алексеев-
ский на Северо-Востоке. 
Об этом говорится в сооб-
щениях, размещённых на 
официальном сайте кан-
дидата. 

«Побывал вчера в Хо-
рошёво-Мневниках. Та-
кой хороший район у Мо-
сквы-реки», — приводят-
ся в сообщении слова Сви-
ридова. 

Кандидат посетил стро-
ящийся квартал на Кара-
мышевской набережной, 
вблизи улицы Народного 
Ополчения, где «уже вы-
рос готовый, и не малень-
кий, квартал».

Как говорится в сооб-
щении, жители домов на 
проспекте Маршала Жу-
кова рассказали канди-
дату, что они очень ждут 
расселения по програм-
ме реновации и их волну-
ет отсутствие точных дат 
переезда. 

Свиридов также посе-
тил территорию деревни 
Терехово около Гребного 

канала, парковую терри-
торию Серебряного Бора 
и природно-историче-
ский парк «Москворец-
кий». Здесь кандидату на 
пост мэра не понравилось, 
что грузовые автомобили, 
которые участвуют в стро-
ительстве жилого дома на 
Живописной улице, едут 
через зелёную террито-
рию.  

— Такая техногенная 
нагрузка на парк недопу-
стима — прямо через него 

ездит техника, погибают 
деревья, — сетует канди-
дат. 

В Алексеевском районе 
Свиридов обсудил с неко-
торыми жителями про-
блемы парковок, оснаще-
ния местной поликлини-
ки кадрами и оборудова-
нием, а также выслушал 
жалобы на строительство 
ведомственного общежи-
тия на улице Кибальчича. 

Антон 
БАКЕН 

Свиридов побывал в Хорошёво-Мневниках 
и в Алексеевском районе

Московская городская 
избирательная комиссия 
зарегистрировала ещё 20 
человек в качестве дове-
ренных лиц кандидата в 
мэры Москвы от партии 
ЛДПР Михаила Дегтя-
рёва. Об этом говорит-
ся в сообщении, разме-
щённом на сайте МГИК.

«Рассмотрев заявле-
ние кандидата на долж-
ность мэра Москвы Дег-
тярёва о назначении до-
веренных лиц, заявле-
ния граждан о согласии 
быть доверенными ли-
цами, Мосгоризбирком 
решил зарегистрировать 
доверенных лиц Дегтя-
рёва в количестве 20 че-
ловек», — приводятся в 
сообщении слова члена 
комиссии Риммы Куз-
нецовой. 

Ранее Мосгоризбир-
ком уже зарегистриро-
вал 13 человек в качестве 
доверенных лиц канди-
дата. 

Дегтярёв идёт на вы-
боры с программой, 
одним из самых инте-
ресных пунктов кото-
рой является создание 
в столице «экономики 
свободного времени». 
Как отмечает сам Дегтя-

рёв, необходимо понять, 
что хотя наш город и за-
рабатывает на туризме, 
но «туризм — это не про 
культурное наследие, 
туризм — это про день-
ги, экономику». Он на-
поминает, что только в 
прошлом году оборот де-
нег в Москве в сфере ту-
ризма составил 700 млрд 
рублей, при этом бюд-
жет Москвы получил 50 
млрд. Кандидат уверен 

в необходимости ввести 
дополнительные нало-
ги и сборы на туристи-
ческую деятельность, 
чтобы каждый москвич 
понимал, какую пользу 
горожанин получает от 
каждого гостя столицы, 
а из полученных допол-
нительных доходов мож-
но платить надбавки к 
пенсиям и увеличивать 
социальные пособия. 

Евгений БАКИН

Количество доверенных лиц 
кандидата Дегтярёва растёт

Сергей Собянин представил 
программу «Мой район»
Кандидат на пост мэра обсудил её с общественными деятелями города

В каждом районе 
должны быть и каток, 
и музыкальная школа

Кандидат в мэры 
на встрече 
с общественниками
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Московская город-
ская избирательная ко-
миссия не стала обжа-
ловать решение суда о 
необходимости реги-
страции кандидата от 
партии «Союз горожан» 
Ми хаи ла Ба лак и на. 
Об этом сообщил член 
МГИК Дмитрий Реу-
тов. При голосовании 
мнения разделились: 
четверо членов избир-
кома проголосовали за 
обжалование, четверо 
высказа лись против 
этого, а ещё один воз-
держался.

— 30 июля истёк срок, 
в течение которого Мо-
сковская городская из-
бирательная комиссия 
могла обжаловать ре-
шение Мосгорсуда в 
Верховном суде. По 
окон чании установ-
ленного срока жалоба 
не была подана, тем са-
мым решение городско-
го суда, обязывающее 
зарегистрировать Ми-
хаила Балакина в те-
чение пяти дней, всту-
пило в законную силу 
с сегодняшнего дня, — 
сказал он.

Член Мосгоризбир-
кома также рассказал, 

что МГИК уже заре-
гистрировала Балаки-
на кандидатом на пост 
мэра и теперь общее 
число претендентов на 
пост градоначальника 
достигло пяти человек.

Депу тат Мосгорду-
мы Михаил Балакин, 
бывший руководитель 
компании «СУ-155», ра-
нее не был зарегистри-
рован кандидатом на 

пост мэра: трое депу-
татов из 112, которые 
отдали за него голоса, 
отозвали свои подпи-
си. Мосгорсуд признал 
это решение избирко-
ма незаконным и обя-
зал зарегистрировать 
Балакина кандидатом 
на должность столич-
ного градоначальника.

Валерий 
ПОПОВ

Проектировать, стро-
ить и затем обслуживать 
дома, возведённые в рам-
ках столичной програм-
мы реновации, должны 
власти города на бюджет-
ные средства. Об этом на 
конференции «МосСовет» 
сказал кандидат на пост 
мэра Москвы от партии 
КПРФ Вадим Кумин.  

— Реновация — это ког-
да город полностью берёт 
на себя всю полноту ответ-
ственности, от проектиро-
вания до строительства и 
до гарантийной эксплуа-
тации. Он (город. — Прим. 
ред.) должен спроектиро-
вать, построить, сдать и 
спросить у граждан, всё ли 
нормально, — заявил пре-
тендент на пост столично-
го градоначальника.

Кумин напомнил, что 
партия КПРФ поддер-
жала идею о сносе и рас-
селении старых пятиэта-
жек, поскольку он уверен, 
что «нельзя не поддержать 
идею переселения людей из 
аварийных домов в новые 
дома». Однако отметил, что 
если «из реновации сделать 
бизнес, то ничего хорошего 
из этого не будет».

— Мы не хотим никако-
го бизнеса, мы хотим ка-
чественное переселение, 
— сказал он.

Программа, с которой 
Кумин идёт на выборы, 
называется «Москва — 
это люди. План Вадима 
Кумина». Она включает 
в себя 12 тезисов, связан-
ных с проблемами обма-

нутых дольщиков, вопро-
сами градостроительной 
политики, здравоохране-
ния, образования, эколо-
гии, бюджета столицы, ре-
шениями в сфере ЖКХ, а 
также план организации 
народного самоуправле-
ния в городе и работы с 
молодёжью.

Андрей ТОМЦЕВ

Балакин всё же стал пятым кандидатом 
на пост мэра

Кумин: «Строить дома 
по программе реновации 
надо на бюджетные деньги»

Программу 
дополнят москвичи

При этом Сергей Собя-
нин подчеркнул, что про-
грамма будет постоянно 
обновляться:

— Очень важно, чтобы 
эта программа была не фор-
мальной и не утверждалась 
раз и навсегда, а была жи-
вой программой, куда мож-
но постоянно загружать те 
запросы, которые возника-
ют у жителей конкретного 

района, те проблемы, ко-
торые нам необходимо ре-
шать, те идеи, которые воз-
никают в процессе реали-
зации тех или иных про-
грамм. При этом она будет 
подкрепляться финансо-
вой и организационной мо-
щью всего города. 

Свои предложения мо-
сквичи также могут оста-
вить на сайте кандидата.

За счёт такого «порай-
онного» подхода будет 
достигнуто общее повы-

шение уровня жизни мо-
сквичей, на которое на-
правлены все столичные 
программы. Так, напри-
мер, в области культуры 
программу «Мой район» 
поддержат проект «Искус-
ство детям» по созданию 
новых и модернизации 

действующих музыкаль-
ных и художественных 
школ, проект по рекон-
струкции советских до-
мов культуры, которые 
преобразуются в совре-
менные многопрофиль-
ные культурно-спортив-
ные центры, и программа 

реконструкции и модер-
низации библиотек — их 
оснащают новым компью-
терным оборудованием и 
востребованным книж-
ным фондом, открывают 
в них лектории и творче-
ские кружки. 

Экспертное 
сообщество 
поддержало

Во время круглого сто-
ла своё мнение о програм-
ме «Мой район» высказа-
ли специалисты по гра-
достроительству, эконо-
мисты, эксперты в сфере 
образования и культуры, 
муниципальные депута-
ты. Они поддержали про-
ект, представив своё виде-
ние решения некоторых 
конкретных задач. 

Например, ректор Выс-
шей школы экономики 
Ярослав Кузьминов пред-
ложил использовать по-
тенциал вузов для созда-
ния новых культурных то-
чек в районах:

— У нас в центре пять-
шесть университетов, все 
остальные расположены 
ближе к окраинам. В не-
которых есть музеи, в Ба-
уманке например. Но они 
закрыты. Много культур-
ных памятников новой 
эпохи. К примеру, изда-
тельство «Наука и жизнь» 
на Мясницкой. Давайте 
распакуем их архивы, да-
вайте сделаем их музеями. 
Это будет достаточно про-

стым и дешёвым решени-
ем проблемы культурного 
досуга.

Президент фонда «Ин-
ститут экономики горо-
да» Надежда Косарева от-
метила, что каждый рай-
он имеет свою историю и 
уникальные объекты, ко-
торые нужно популяризи-
ровать.

— Сегодня речь шла 
о стандарте не в смысле 
«под одну гребёнку», а в 
том смысле, чтобы у всех 
были равные возможно-
сти доступа к обычным 
жизненным удобствам. 
Чтобы во всех районах 
были представлены уч-
реждения, выполняющие 
каждодневные обычные 
функции, чтобы не нуж-
но было ездить в центр 
за ними. В центр можно 
съездить за «уникальны-
ми» услугами — в Большой 
театр, в Третьяковскую га-
лерею, в «Лужники». Но в 
районе должен быть свой 
каток около дома, своя му-
зыкальная школа недале-
ко и так далее.

А глава муниципально-
го округа Куркино Илья 
Светиков добавил, что ре-
шение проблем каждого 
конкретного района даст 
эффект общего комплекс-
ного развития столицы:

— Безусловно, реализа-
ция этого проекта повы-
сит качество жизни мо-
сквичей.

Карина 
АНТОНЯН

Программа комплексного 
развития будет дополняться

Сергей Собянин обсудил 
программу «Мой район» 

с архитекторами, 
экономистами и другими 

специалистами
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П
р о г р а м м а 
к а н д и д а т а 
на пост мэра 
Сергея Со-
бянина вы-

ставлена на всеобщее обо-
зрение на сайте его изби-
рательного штаба www.
sobyanin.ru. Она ещё бу-
дет дополняться и изме-
няться по просьбам жите-
лей, но её первые контуры 
уже намечены. Сегодня мы 
расскажем о том, что хотят 
получить в результате реа-
лизации программы жи-
тели трёх районов нашего 
округа. 

Выхино-Жулебино: 
метро, школа 
и скверы

Как ранее заявлял кан-
дидат, его предвыборная 
программа будет состав-
лена из конкретных нака-
зов избирателей. Несколь-
ко последних месяцев во-
лонтёры штаба Собяни-
на собирают предложения 
и пожелания москвичей. 
Их набралось уже доста-
точное количество, чтобы 
составить программу ком-
плексного развития для 
большинства районов го-
рода. 

Например, очевидно, 
что в Выхине-Жулебине 
надо улучшать транспорт-
ную доступность, и здесь 
планируются к открытию 
новые станции метро — 
«Юго-Восточная» и «Коси-

но», а также будут созданы 
три транспортно-переса-
дочных узла — «Выхино», 
«Юго-Восточная», «Лер-
монтовский проспект». 
Эти меры позволят раз-
грузить Таганско-Красно-
пресненскую линию, а лю-
дям дадут возможность до-
бираться до МЦК без пе-
ресадок. Внешний облик 
района тоже улучшится: 
будут благоустроены пе-
шеходные зоны на улице 
Генерала Кузнецова и на 
Самаркандском бульва-
ре. Кстати, на бульваре по 
просьбам жителей полно-
стью сохранят все парко-
вочные места. 

Для развития районно-
го здравоохранения к по-
ликлинике №143 на Са-
маркандском бул., 17, при-
строят новый корпус, а в 
диагностическом центре 
№3 на Сормовской улице 
и в городской поликлинике 
№23 на ул. Авиаконструк-
тора Миля, 6, планируется 
установить новое оборудо-
вание для диагностики он-
кологических заболеваний. 

Марьино: 
новый МФЦ 

В следующих номерах га-
зеты мы будем рассказы-
вать о готовых районных 
программах развития. Се-
годня предлагаем посмо-
треть, какие изменения 
ожидают район Марьино. 
Так, жители района счи-

тают, что им остро необхо-
дим свой МФЦ. Пока люди 
вынуждены ездить в центр 
госуслуг в районе Любли-
но. Программа предусма-
тривает, что новый офис 
будет размещён в одном 
из торгово-развлекатель-
ных центров. А в будущем 
в строящемся ТПУ «Ма-
рьино» появится большой, 
так называемый флагман-
ский многофункциональ-
ный центр. 

Также в программе преду-
смотрено дополнительное 
освещение 55 дворов райо-
на. В ближайшее время тут 
установят 209 опор для фо-
нарей. Закончится благо-
устройство парка 850-ле-
тия Москвы, по многочис-
ленным просьбам жителей 
отменено строительство 
многоуровневого паркин-
га на улице Перерве, вме-
сто него будет новый сквер. 
Для того чтобы в район 
можно было без проблем 
приехать и уехать, строит-
ся радиальное направле-
ние от Третьего транспорт-
ного кольца через Южный 
порт, Печатники, Марьи-
но, Братеево до МКАД с 
продлением до Каширско-
го шоссе. На улице Верх-
ние Поля планируется 
увеличение ширины про-
езжей части до трёх полос 
в каждом направлении от 
МКАД до улицы Марьин-
ский Парк, а также строи-

тельство правоповоротно-
го съезда с улицы Верхние 
Поля на Чагинскую улицу.

Кузьминки: 
и про пандусы 
не забудут

В районе Кузьминки 
жителям не хватает нового 
спорткомплекса, и на ули-
це Заречье по программе 
будут построены бассейн 
и футбольное поле с ин-
фраструктурой. Здесь од-
новременно смогут зани-
маться спортом более 600 
человек. К спортивному 

объекту проведут новую 
дорогу. 

Для того чтобы дети по-
лучали качественное об-
разование, надо постро-
ить блок начальных клас-
сов на 350 мест в районе 
Окской улицы.  

В новой школе будут 
лифты, пандусы, тактиль-
ные знаки, чтобы тут мог-
ли учиться в том числе дети 
с ограниченными возмож-
ностями. Капитальный ре-
монт запланирован в шко-
ле №1208 на Волжском 
бульваре. 

Помещения детской сто-

матологической поликли-
ники №25 на Волгоград-
ском просп., 110, корп. 2, 
наркологического диспан-
сера №5 на ул. Маршала 
Чуйкова, 24, центра пси-
хического здоровья детей и 
подростков на Есенинском 
бульваре также капитально 
отремонтируют. 

Для удобного движения 
автомобилей будет постро-
ен участок Окской улицы 
от Жигулёвской до улицы 
Фёдора Полетаева. Здесь 
уберут железнодорожные 
пути, а два участка Окской 
улицы соединят. 

Подземные переходы 
через Волгоградский про-
спект в районе домов 103, 
104, 118/7 и 138 отремон-
тируют, оборудуют панду-
сами для безопасного дви-
жения инвалидов. 

Олег ДАНИЛОВ

мой район

Программа будет 
дополняться 
по просьбам жителей

Индивидуальный подход 
к общим проблемам
Что изменится на Юго-Востоке благодаря программе «Мой район»

Парк 850-летия Москвы

Так будет выглядеть 
новая станция 
«Косино»

В Кузьминках построят 
спорткомплекс
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все на дачу

Большой фестива ль 
«Эко Лайф Фест» прошёл 
в Измайловском парке. С 
каждым годом внимание 
москвичей к экологии ра-
стёт: открываются точки 
раздельного сбора мусо-
ра, магазины с экологиче-
ски чистыми продуктами 
и безопасными для окру-
жающей среды товарами. 
Все больше жителей сто-
лицы для передвижения 
по городу используют не 
личные авто, а велосипе-
ды и самокаты. 

На фестивале для гостей 
работал лекторий под от-
крытым небом, где экс-
перты рассказали о по-
лезных экопривычках и 
экологических проектах 
современных предпри-

ятий. В творческой зоне 
можно было научиться 
делать удивительные су-
вениры из старых вещей 
и подручных материалов.

Кульминацией празд-
ника стало награждение 
лучших предприятий, ко-
торые активно развивают 
проекты по охране окру-
жающей среды и энерго-
сбережению. Одним из об-
ладателей премии Eco Best 
Award-2018 стал Москов-
ский нефтеперерабаты-
вающий завод в Капотне. 
Его биологические очист-
ные сооружения «Биосфе-
ра» экологи признали луч-
шим инфраструктурным 
проектом.

Комплекс «Биософера» 
был запушен в 2017 году, 

став одним из ключевых 
объектов программы эко-
логической модернизации 
столичного НПЗ, начатой 
семь лет назад. Уникаль-
ные очистные сооружения 
благодаря многоступенча-
той системе фильтрации, 
разработанной россий-
скими учёными, обеспе-
чивают очистку промыш-
ленных стоков до 99,9%. За 
счёт этого большая часть 
воды повторно возвра-
щается на производство 
и цикл водопотребления 
становится практически 
замкнутым. Внедрение 
этой технологии позволи-
ло в 2,5 раза снизить по-
требление речной воды и в 
три раза сократить объём 
сточных вод, снизив на-

грузку на очистные соо-
ружения города. 

— Эффективность «Био-
сферы» соответствует са-
мому высокому мировому 
уровню. При этом в осно-
ве биологических очист-
ных сооружений лежат 
лучшие отечественные 
технологии. Проект соз-
дан российскими инже-
нерами и построен на-
шими специалистами в 
кратчайшие сроки. Важ-
но, что в комплексе проис-
ходит не только удаление 
всех загрязняющих ве-
ществ из воды: герметич-
ные резервуары гаранти-
руют и полное устранение 
запахов. Это в первую оче-
редь экологическая безо-
пасность и, конечно, ком-

форт. Завод меняется для 
города, — подчеркнул за-
меститель генерального 
директора по капиталь-
ному строительству Мо-
сковского НПЗ Александр 
Зверьков.

На сегодняшний день 

предприятие уже снизи-
ло воздействие на окру-
жающую среду на 50%. К 
завершению второго эта-
па модернизации завода в 
2020 году оно сократится 
ещё вдвое.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В садовых кооперативах 
станет светлее
Подмосковные электрички возят льготников бесплатно

Г
орожане смогут 
жить на подмо-
сковных дачах 
в том же ком-
форте, что и в 

столице. Власти города 
запускают новую про-
грамму для садоводов 
с условным названи-
ем «Москва — дача». О 
подробностях улу чше-
ния жизни огородников 
рассказывается в специ-
альном разделе на офи-
циальном сайте прави-
тельства города. 

Власти 
договорились

Ещё в феврале этого 
года мэрия Москвы под-
писала с правительством 
Московской области спе-
циальное соглашение о 
стратегическом разви-
тии. Власти города и об-
ласти постарались так из-
менить свои планы раз-
вития, чтобы общими 
усилиями воплощать в 
жизнь проекты, касаю-
щиеся москвичей и жи-
телей Подмосковья.

— На летний период 
для многих москвичей 
садовые товарищества 
становятся вторым до-
мом. Даже не сотни ты-
сяч, а миллионы столич-
ных жителей приезжают 
и живут на дачах до самой 
осени, а некоторые оста-
ются на зиму, — неодно-
кратно отмечал в своих 
выступлениях мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

Транспорт  удобный, 
проезд  бесплатный

Значительная часть 
пунктов соглашения по-
священа именно совмест-
ному развитию транспор-
та и созданию комфорт-
ных условий для поез-
док москвичей в область, 

а жителей Подмосковья в 
столицу. 

С 1 августа московские 
льготники получили пра-
во на бесплатный проезд 
в пригородных электрич-
ках. Таким правом могут 
воспользоваться все пен-
сионеры, один из родите-
лей в многодетной семье, 

опекуны, приёмные ро-
дители, родители детей-
инвалидов, почётные до-
норы. Горожане, имею-
щие социальную карту 
москвича, могут бесплат-
но кататься в подмосков-
ном транспорте.

Уже сегодня совмест-
ными усилиями город-
ских и областных вла-
стей в Подмосковье за-
пу щено 100 дополни-
тельных автобусов на 
77 маршрутах, что в два 
раза снизило время ожи-
дания транспорта. В бли-
жайшее время заплани-

рован пуск ещё 35 новых 
направлений автобусов и 
маршруток. 

Дороги станут 
ровнее

По планам мэрии и 
правительства Подмо-
сковья деньги на разви-
тие инфраструктуры дач-
ных участков будут вы-
деляться сразу из двух 
бюджетов: городского и 
областного. Уже сегодня 
50 тысяч дач обеспечены 
светом за счёт городско-
го бюджета.  

Аналогичным образом 
общими усилиями будут 
решать проблему с водой. 
Сети мелиорации, водо-
заборные узлы и очист-
ные сооружения уже об-
служивают 700 гектаров 
дачных земель. 

Мэрия Москвы помо-
жет в развитии област-
ной дорожной сети. На 
ремонт и строительство 
дорог только в этом году 
уже выделен 1 милли-
ард рублей, а в ближай-
шие два года на дорожное 
строительство Подмо-
сковья городской бюджет 
выделит ещё 2,3 милли-
арда. Благодаря этому 
будет построено 18 до-
полнительных киломе-
тров новых трасс, а ещё 
на 400 километрах дорог, 
ведущих к 142 дачным ко-
оперативам, пройдут ре-
монтные работы.

Андрей 
ТОМЦЕВ

В Подмосковье запущено 
100 дополнительных 
автобусов на 77 маршрутах

Московский НПЗ получил экологическую премию 
за очистные сооружения «Биосфера»

«Дачных» 
избирателей 
набралось 
уже 3 тысячи

Почти 7 тысяч жителей столи-
цы уже подали заявления о сво-
ём желании принять участие в 
голосовании в день выборов 
мэра Москвы 9 сентября по ме-
сту своего фактического нахож-
дения. Об этом говорится в со-
общении, размещённом на стра-
нице городского Общественного 
штаба в социальных сетях.

— Более 3 тысяч из них на-
мерены сделать это на так на-
зываемых дачных избиратель-
ных участках, созданных в Мо-
сковской и соседних областях, 
— уточняют авторы текста. 

Общественный штаб напом-
нил, что заявить о своём жела-
нии голосовать не по месту про-
писки можно в любом МФЦ и 
на портале госуслуг, а с нача-
ла августа эти заявления при-
нимают и участковые избира-
тельные комиссии. 

Как сообщалось ранее, для 
удобства московских дачников 
за пределами города создано 
209 «дачных» избирательных 
участков — в Московской, Ка-
лужской, Владимирской и Туль-
ской областях. Установка мо-
бильных комплексов уже на-
чалась, по планам московских 
властей до дня выборов в по-
мещениях участков будут рабо-
тать офисы столичной сети гос-
услуг «Мои документы». Здесь 
можно будет получить все услу-
ги, доступные в городских МФЦ. 

Напомним, что Мосгориз-
бирком зарегистрировал кан-
дидатами на пост столичного 
градоначальника пять чело-
век: действующего мэра Сер-
гея Собянина, главу муници-
пального округа Таганский 
Илью Свиридова от партии 
«Справедливая Россия», де-
путата Госдумы Михаила Дег-
тярёва от ЛДПР, экс-депутата 
Госдумы Вадима Кумина от 
КПРФ и бывшего руководи-
теля московской строительной 
компании Михаила Балакина 
от партии «Союз горожан».

Евгений БАКИН

на заметку

Подмосковные электрички стали работать в новом режиме
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рядом с домом
перспективы
В агроинституте 
планируют 
разместить 
новый технопарк

На базе бывшего Все-
российского научно-ис-
следовательского ин-
ститута механизации 
сельского хозяйст ва 
Российской академии 
сельскохозяйственных 
наук (ВИМ) в Рязанском 
районе столицы может 
быть создан новый тех-
нопарк. С таким предло-
жением обратился к мэру 
Москвы директор науч-
но-производственного 
объединения академик 
Андрей Измайлов.

— Наш институт может 
быть технопарком. Здесь 
объединены три инсти-
тута, машиностроитель-
ный завод и конструк-
торское бюро. Есть по-
тенциал сделать что-то 
полезное для города, — 
сказал он. 

Сергей Собянин отве-
тил, что идея очень хоро-
шая и заслуживает вни-
мательного обсуждения.  

— Мы за последние 
годы создали около 30 
технопарков в Москве, где 
работают около 40 тысяч 
человек. В основном это 
проекты, где инвестора-
ми становятся крупные 
корпорации. Здесь мы 
бюджетные деньги не тра-
тим. На базе технопарков 
создаются инновацион-
ные, высокотехнологич-
ные производства. Если 
у вас — института — есть 
здание, которое вы гото-
вы реконструировать под 
технопарк, делайте заяв-
ку, и мы будем вам помо-
гать, — сказал мэр Мо-
сквы.  

Олег ДАНИЛОВ

Р
еконструкцию 
к у л ь т у р н о г о 
центра «Мо-
сквич» плани-
руется начать 

в 2019 году. Сейчас в тех-
ническом центре Депар-
тамента культуры г. Мо-
сквы, на балансе кото-
рого находится данное 
учреждение, идёт коррек-
тировка проекта.

—  В его рамках соби-
раются заменить инже-
нерные системы и ком-
муникации, окна, а так-
же адаптировать здание 
для посещения инвали-
дами, —  рассказал глав-
ный инженер КЦ «Мо-
сквич» Анатолий Люхтер.

В культурном центре 
с года его постройки, 
1977-го не проходило ни 
одного капитального ре-
монта. По словам Анато-
лия Люхтера, результа-
ты экспертизы прошлого 
года показали, что износ 
инженерных систем до-
стигает 80%.

—  Системы частично 
находятся в аварийном со-
стоянии, —   сообщил он. 
— Здание не адаптировано 
для посещения маломо-
бильными группами на-
селения. Давно требуется 
ремонт прилегающей тер-

ритории площадью 2 гек-
тара. Плитке уже 40 лет, 
она буквально рассыпает-
ся. Наш центр ежедневно 
принимает около 2 тысяч 
человек — это сотрудни-
ки, посетители кружков и 
концертов.

Руководитель творче-
ского коллектива хора 
русской песни «Долина» 
Ольга Акулова признаёт, 
что помещениям требует-
ся хороший ремонт.

—  Туалеты в ужасном 
состоянии. Есть лифты, 

которые 30 лет не работа-
ют. Паркету 40 лет, с ним 
надо что-то делать. Всё 
следует обновить и при-
вести в нормальный вид. 
Только мы хотим, чтобы 
на время ремонта кружки 
продолжали работать, —  
сказала Акулова.

В июне в КЦ начался 
ремонт. Сейчас в здании 
меняют напольное по-
крытие большого зала, 
идут работы по циклева-
нию паркета на 2-м и 3-м 
этажах, ремонтируют ту-

алеты общего пользова-
ния и пять кабинетов, 
где проводятся кружко-
вые занятия. Эти рабо-
ты завершатся к середи-
не сентября.

Напомним: сдвинуть 
сроки проведения ка-
питального ремонта КЦ 
«Москвич» на более ран-
ние жителям Текстиль-
щиков пообещал мэр го-
рода Сергей Собянин на 
встрече, прошедшей в 
районе. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Реконструкция КЦ «Москвич» 
начнётся в следующем году
Сейчас идёт корректировка проекта

Сроки проведения ка-
питального ремонта од-
ного из домов в Текстиль-
щиках удалось перене-
сти с 2023 на 2019 год. С 
такой просьбой жители 
обращались на встрече к 
мэру Москвы Сергею Со-
бянину. Он обещал жиль-
цам помочь. 

26 июля инициативная 
группа жителей встрети-
лась с представителя-
ми управы и заместите-
лем начальника Терри-
ториального управления 
ЮВАО Фонда капиталь-
ного ремонта многоквар-
тирых домов г. Москвы 
Аланом Тедеевым. 

— Наш дом в Грайворо-
нове, квартал 90А, корпус 
6А, построен в 1966 году. 
Он весь уже сыпется. 
Крыша течёт, фасад об-
лез, кирпичи с балконов 
отваливаются. Мы 10 лет 
просили сделать капре-
монт и куда только ни об-
ращались, везде отвеча-

ли: не положено, — рас-
сказала старшая по дому 
Татьяна Денцова. 

На встрече жильцы 
обозначили приоритет-
ные виды работ — ремонт 
крыши и фасада. 

— Представитель Фон-
да капремонта обещал по-
мочь с переносом сроков 

на 2019 год после про-
ведения общего собра-
ния собственников дома 
и проверки протокола, 
—  сообщил заместитель 
главы управы по работе с 
населением района Тек-
стильщики Иннокентий 
Сороченков. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Ремонт в Грайворонове проведут раньше

В культурном центре 
занимаются 
более 2 тысяч человек
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru
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Николай Лукинский: 
«На выборы пойду 
и внука возьму» 

С
егодня Москва 
превратилась в 
один из лучших 
городов мира. 

Посмотрите, сколько но-
вых станций метро появи-
лось в Москве. И это стро-
ительство продолжается. 
А благоустройство улиц, 
скверов… 

Как-то я решил прока-
титься на самокате и не за-
метил, как проехал пример-
но четверть Садового коль-
ца. К своему удовольствию, 
я ни разу не споткнулся ни 
о бордюр, ни о какой-то 
выступ: везде есть съезды, 
пандусы. Всё сделано для 
того, чтобы инвалиды-ко-
лясочники, просто люди с 
колясками или, как я, на 
самокате могли свободно 
и спокойно передвигать-
ся. И это здорово. Кстати, 
недавно моя жена с доче-
рью просто решили погу-
лять по центру Москвы. 
Мы-то живём на окраине. 
Мои девушки замечательно 
отдох нули, сделали множе-
ство интересных фотогра-
фий. Они потом рассказы-
вали, что как будто бы по-
бывали в лучших европей-
ских городах. Да так оно и 
есть. И что важно, преобра-
зился не только центр, но и 
окраины города.

Как не пойти на выборы 
— от нашего голоса зави-
сит, в каком городе мы бу-
дем жить.   

Конечно же я обязатель-
но пойду на выборы, про-

сто потому, что хожу на 
выборы всегда. И внука с 
собой обязательно возь-
му. Я в детстве ходил с 
родителями на выборы, 

и это всегда был для меня 
праздник, и я хочу пода-
рить такой же праздник 
своему внуку. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Месяц остался до выборов мэра Москвы, одного из важнейших со-
бытий в жизни города, во многом определяющих его завтрашний день. 
Мы начинаем серию публикаций о том, почему важно идти на выборы, 
с мнения жителей нашего округа — известного артиста юмористиче-
ского жанра Николая Лукинского и двукратной олимпийской чемпионки 
по синхронному плаванию Аллы Шишкиной.  

Алла Шишкина:
«Благополучие города 
зависит от каждого из нас»    

Я 
пойду на выбо-
ры, потому что 
от мнения каж-
дого из нас за-

висит благополучие го-
рода. Я родилась в Мо-
скве, и я вижу, как мой 
родной и любимый го-
род преобразился за по-
следнее время, стал до-
ступным, удобным для 
жителей. Многие мои 
друзья живут в Подмо-
сковье и без труда доби-
раются от дома до центра 
столицы. Транспортная 
доступность — одна из 
важных особенностей 
современной Москвы. 

Другие важные изме-
нения последних лет — 
это, конечно, обновлён-
ный облик всех много-
численных столичных 
парков. Как хорошо те-
перь гулять там с детьми, 
как классно заниматься 
спортом на открытом 
воздухе! 

И обязательно надо 
отметить, как много те-
перь в Москве проводит-
ся значимых культурных 
мероприятий. Причём 
большинство — абсо-
лютно бесплатные! 

Фестивали под откры-
тым небом — один дру-

гого краше, в любое вре-
мя года. 

Я до сих пор вспоми-
наю, как гуляла по цен-
тру 1 и 2 января, работа-
ли рождественские яр-
марки, и так всё было 
красиво… Я чувство-
вала себя как в сказке. 
Был мороз, а мне было 
тепло! 

Вот для того, чтобы у 
меня постоянно появ-
лялись поводы гордить-
ся своим родным горо-
дом, я пойду на избира-
тельный участок и сде-
лаю свой выбор. 

Полина ВИНОГРАДОВА

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@
mail.ru, 
redaktor-2017@
yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  
(495)681-3645

ре
кл

ам
а 

12
16

ре
кл

ам
а 

12
48НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

И
з 

ар
хи

ва
 р

ед
ак

ци
и

РИ
А 

Н
ов

ос
ти



14

август 2018  №30 (793)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

обратная связь

У 3-го подъезда 
сломалась ска-
мейка: пролом-

лена одна планка. Соседка 
звонила в диспетчерскую, 
но пока всё без изменений.

Жительница дома 5а 
на улице Новохохловской

О проблеме жителей 
«ЮВК» сообщил в ГБУ 
«Жилищник района Ни-
жегородский». 

— Скамейку у 3-го подъ-
езда отремонтировали и по-
красили, — ответили в «Жи-
лищнике».

Вера 
КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Нижегородский»: 
ул. Нижегородская, 58, 
корп. 2, 
тел./факс (495) 671-6263. 
Эл. почта: dez_nizegor@mail.ru. 
Сайт: nizhegorodskiy.uvaogbu.ru

Скамейку у подъезда 
на Новохохловской 
починили

Для чего в 8-м 
подъезде сняли 
потолочные 

плиты? Теперь над голо-
вой — голые трубы и 
провода.

Мария Яковлевна,
ул. Шоссейная, 37

— В вестибюле 8-го 
подъезда проводились ра-
боты по закрытию отвер-
стий в местах прохожде-
ния инженерных комму-

никаций, в том числе и 
для того, чтобы в жилые 
помещения не проника-
ли грызуны, — пояснили в 
управе района Печатники. 
— Работы выполнены УК 

— ГБУ «Жилищник». С 
этой целью были демонти-
рованы плиты фальшпо-
толка. В настоящее время 
ремонт завершён, трубы 
и другие коммуникации 

осмотрены, всё находит-
ся в удовлетворительном 
состоянии. В ближайшие 
дни запланирован монтаж 
фальш потолка.

Татьяна УШАНОВА

Управа района Печатники:
ул. Шоссейная, 86, тел. 
(495) 354-2808. Эл. почта: 
pravaPechatniki@mos.ru.
Сайт: pechatniki.mos.ru.
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы: 
(495) 539-5353

Трубы находятся 
в удовлетворительном 
состоянии

Для чего разобрали 
потолок в подъезде 
на Шоссейной, 37

Прошу навести 
порядок с об-
ратной стороны 

дома — там плохо убира-
ют, вид у газонов неухо-
женный.

Мурат Ильясович,
4-я Новокузьминская, 8, 

корп. 2

Редакция передала об-
ращение жителя в управу 
района Рязанский.

— На дворовой терри-
тории по адресу: 4-я Но-
вокузьминская, 8, корпус 
2, уже проведена уборка 
— тротуары и газоны чи-
стые, — сообщил первый 
заместитель главы упра-

вы Евгений Ровинский. 
— Также была выкошена 
часть газонов с внешней 
стороны дома. С обрат-
ной стороны дома сохра-
няется луговая раститель-
ность в естественном виде 
по просьбам большого ко-
личества жителей данно-
го дома.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Рязанский:
1-я Новокузьминская ул., 10, 
тел. (495) 371-8782.
Эл. почта: 
uprava-ryazansky@mos.ru.
Сайт: ryazansky.mos.ru.
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы: 
(495) 539-5353

Во дворе 
на 4-й Новокузьминской 
сделали уборку
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645
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Фасад нашего 
дома стал по-
хож на лоскут-

ное одеяло, поскольку 
вандальные надписи на 
стенах закрашивают 
краской разных оттен-
ков. Можно ли покра-
сить цоколь одним цве-
том? 

Екатерина Николаевна,
Волжский бул., 38

Редак ци я переда ла 
вопрос жительницы в 
управляющую компанию 
— ГБУ «Жилищник рай-
она Текстильщики», где в 
тот же день обследовали 
фасад кирпичного дома 
38 на Волжском бульва-
ре, после чего его ниж-
няя часть была покраше-
на краской того же цве-

та, что и верхняя часть.
— Закрашивая ван-

дальные надписи, наши 
работники стараются ис-
пользовать краску одно-
го тона, но технически та-
кой подбор не всегда воз-
можен, — пояснил руко-
водитель «Жилищника» 
Андрей Ерёменко. — Тем 
не менее я поручил сле-
дить за тем, чтобы для 
этих целей применялась 
краска одного цвета.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»:
8-я ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 1, 
тел./факс (499) 178-1878.
Сайт: tekstilschiki.uvaogbu.ru.
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы: 
(495) 539-5353

Цоколь 
дома 38 
на Волжском 
покрасили

На нашей бойлер-
ной появились ван-
дальные надписи. 

Куда обращаться, чтобы их 
закрасили?

Надежда Николаевна,
Волжский бул., 29, корп. 3

Сообщения о вандальных 
надписях на стенах жилого 
дома примут в диспетчерской, 
после чего работники УК со-
трут или закрасят их. Если 
вандальные надписи обнару-
жены на нежилых строениях, 
информацию можно пере-
дать в управу района, где ре-
шат данный вопрос с балан-
содержателем объекта.

— Работники ГБУ «Жи-
лищник» закрасили надпи си 
на постройке позади дома 29, 
корпус 3, на Волжском буль-
варе, — сообщил первый за-
меститель главы управы рай-
она Кузьминки Александр 
Бодин. — А балансодержате-
лю направлено письмо о необ-
ходимости содержать её в над-
лежащем порядке. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Кузьминки: 
ул. Юных Ленинцев, 66, 
корп. 2, тел. (499) 742-0411. 
Эл. почта: 
uprava-kuzminki@mos.ru. 
Сайт: kuzminki.mos.ru

Стены бойлерной 
привели 
в порядок
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Цоколь надёжно защищён 
от атмосферных осадков
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район лефортово

Что сделано в районе Лефортово 
в 2010-2018 годах

С 2010 по 2018 год в районе успешно 
функционирует многоуровневая система 
оказания медицинской помощи. Родильное 
отделение ГКБ №29 на Госпитальном Валу 
считается одним из лучших в городе

С 2010 по 2017 год в районе выполнено комплексное благоустройство девяти парков и скверов на территории общей площадью более 50 га. Высажено более 2500 деревьев и кустарников 
в результате выполнения программы «Миллион деревьев». Жители с удовольствием пользуются новыми пешеходными зонами, детскими игровыми и спортивными площадками, любуются фонтанами

Комплексное благоустройство парка 
«Казачья слава», 2013 год

Комплексное 
благоустройство сквера 
Героев Отечественной войны 
1812 года, 2013 год

Комплексное благоустройство сквера 
«Воинам-победителям», 2015 год

Комплексное благоустройство парка 
имени 1 Мая, 2016 год

В станционном комплексе «Лефортово» расположатся два подземных вестибюля. Со станции 
предусмотрено два выхода — на улицы Солдатскую и Наличную. Пассажиропоток — 135 
тысяч человек в сутки, в утренние часы — 13,5 тысячи человек в час. Строительство станции 
«Авиамоторная» БКЛ позволит снизить интенсивность движения на юго-востоке города. Станция 
будет пересадочной на станцию «Авиамоторная» Калининской линии и железнодорожную 
платформу Новая. Ввод в эксплуатацию: 2019 год

Строительство станций метро «Лефортово» и «Авиамоторная» БКЛ

На территории Лефортова ведётся 
строительство четырёх крупных 
жилых комплексов. Застраивается 
бывшая территория завода 
«Серп и Молот» (1,304 тысячи 
кв. метров), территория на ул. 
Красноказарменной, вл. 14А (302,9 
тысячи кв. метров). Уже построены 
два корпуса в промзоне по адресу: 
Солдатский пер., 10. К 2022 году 
будет завершено строительство 
3-го корпуса. Идут работы по 
возведению жилого комплекса 
по адресу: ул. Душинская, 16. 
В результате данного 
строительства произойдёт 
реконструкция промышленной 
зоны, район значительно улучшит 
местную инфраструктуру. Будут 
построены новые поликлиники, 
ФОКи и учреждения образования

Фото: Ярослав Чингаев
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история в фотографиях

Н 
азвание района Ле-
фортово напоми-
нает о петровских 
временах, когда на 
берегах Яузы один 

за другим строились дворцы 
для дворян и царских особ. По 
указанию Петра в 1706 году в 
Лефортове было основано пер-
вое в России государственное 
лечебное учреждение — «Воен-
ная гошпиталь». За 200 лет в го-
спитале прошли лечение око-
ло 4 миллионов больных и ра-
неных, в нём работали светила 
российской медицины, такие 
как Николай Склифосовский 
и Николай Пирогов. 

Во время эпидемии чумы в 
1771 году похороны в пределах 
Камер-Коллежского вала были 
запрещены, а новые некрополи 
открывались за городской чер-
той. Именно тогда было осно-

вано иноверческое (немецкое) 
кладбище для немцев, поляков, 
французов, итальянцев, кото-
рые нашли в Лефортове свой 
последний приют. 

Лефортовский парк, осно-
ванный в начале XVIII века 
и обустроенный по образ-
цу знаменитого Версальско-
го парка, также долгое вре-
мя принадлежал военному ве-
домству. От первоначального 
облика парка сохранилось не-
многое: на прудах можно уви-
деть грот Растрелли, за ми-
нувшие века лишившийся ка-
менных скульптур Геркулеса и 
сфинксов, фонтанов с трито-

ном, тюленями и дельфинами.
Ещё во второй половине XVII 

века на берегу Яузы была от-
крыта мануфактура Альберта 
Паульсена, а индустриальный 
расцвет Лефортова пришёлся 
на советские годы, когда 65% 
территории района преврати-
лось в промышленную зону. В 
Лефортове развивалась не толь-
ко промышленность, но и на-
ука.

В наши дни на месте заводов 
создаются компактные произ-
водственные кластеры — тех-
нопарки — или строятся много-
этажные жилые кварталы.

Евгений Чесноков

Первый 
европейский 
квартал России
Свои преобразования Пётр задумал в Лефортове

Здесь зарождались наука 
и промышленность страны

Грот Растрелли 
в Лефортовском парке. 

1910 год

Село Лефортово. 1890-1895 годы

Екатерининский дворец 
(1-й Кадетский корпус). 

1901-1902 годы

Военный госпиталь основан 
по указу Петра I

Гараж Госплана СССР
работы архитектора 

Мельникова
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Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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транспорт

В 
районе Марьи-
но недавно по-
явилась новая 
зарядная стан-
ция для элек-

тромобилей (ЭЗС). Рас-
положена она во дворе 
дома 20 на Братиславской 
улице и входит в сеть ЭЗС 
«МОЭСК-EV».

Доступ по карте 
клиента

К а к сообщ и л и в 
пресс-службе компании 
«МОЭСК», это самая пер-
вая ЭЗС этой сети, разме-
щённая в жилом кварта-
ле: остальные 35 станций 
зарядки, открытые в пре-
дыдущие годы, располо-
жены в различных обще-
ственных местах, напри-
мер на городских парков-
ках, у дилерских центров, у 
объектов торговли, в аэро-
порту Внуково. На данный 
момент процесс зарядки 
личного электротранспор-
та является абсолютно бес-
платным для его владель-
ца на всех без исключения 
ЭЗС сети «МОЭСК-EV». 
Для доступа к зарядным 
станциям нужно лишь за-
ранее получить в офисе 
компании специальную 
карту клиента «МОЭСК-
EV», которая также оформ-
ляется бесплатно. Все под-
робности можно узнать на 
сайте www.moesk.ru в раз-
деле «МОЭСК-EV». Здесь 
имеется и карта действу-
ющих ЭЗС сети.

Для поиска ближай-

шей ЭЗС — не только в 
Московском регионе, но 
и по всему миру — хозяе-
ва электромобилей могут 
воспользоваться бесплат-
ным мобильным приложе-
нием PlugShare. На карте 
отображаются ЭЗС, при-
надлежащие разным ор-
ганизациям: можно по-
смотреть характеристики 
станции и узнать, занята 

ли она в данный момент.
— Карта в приложении 

PlugShare — народная: 
люди пишут отзывы о её 
качестве, о том, действи-
тельно ли обеспечивает-
ся заявленная скорость 
зарядки, — рассказа л 
Игорь Антаров, дирек-
тор по коммуникаци-
ям Moscow Tesla Club. — 
Если какая-то из стан-

ций перестаёт работать, 
становится неактуаль-
ной, это также видно в 
приложении.

Заправка около дома
Первые полтора меся-

ца работы ЭЗС на Брати-
славской показали, что 
она стала самой востребо-
ванной в сети «МОЭСК-
EV». В компании «МО-
ЭСК» надеются, что за-
стройщики жилья об-
ратят внимание на этот 
факт: владельцам элек-
тромобилей очень нужны 
станции зарядки, распо-

ложенные непосредствен-
но возле дома.

По словам Антарова, 
продажи электромоби-
лей в РФ растут в послед-
ние годы нелинейно: если 
пару лет назад их в стране 
было всего несколько де-
сятков, то сейчас уже бо-
лее тысячи. Если будут 
приняты изменения в за-
конодательстве об отме-
не таможенных пошлин 
на электромобили и упро-
щении их сертификации, 
которые сейчас обсужда-
ются, этот рост наверня-
ка ещё ускорится.

Василий ИВАНОВ

На Братиславской 
появилась станция зарядки 
электромобилей
«Электроводители» едут сюда со всей Москвы

Для поиска электрозаправок 
надо скачать на телефон 
мобильное приложение

Отдавили ногу 
на Краснодонской 

30 июля около восьми 
часов утра молодой чело-
век, управляя «Фольксва-
геном Поло», ехал по Крас-
нодонской улице со сторо-
ны улицы Шкулёва в направ-
лении Летней. Недалеко от 
остановки «Больница име-
ни Демихова» он наехал на 
восемнадцатилетнюю де-
вушку, которая пересекала 
проезжую часть по пешеход-
ному переходу. В итоге ско-
рая увезла пострадавшую в 
травмпункт с переломом ко-
стей ступни.

Попал 
под «Фольксваген» 
на шоссе 
Энтузиастов

30 июля в третьем часу 
дня 38-летний мужчина ре-
шил перейти оживлённое 
шоссе Энтузиастов около 
дома 14 в не предназначен-
ном для этого месте прямо 
по проезжей части, хотя не-
подалёку был надземный 
переход. Пешехода сбил 
«Фольксваген», шедший со 
стороны центра. В результа-
те пострадавшего достави-
ли в больницу с сотрясени-
ем мозга, ушибом темени и 
порезами носа и губы.

Столкнулись 
на Шоссейном 
проезде

30 июля в шестом часу 
вечера водитель «Киа» ехал 
по Шоссейному проезду со 
стороны Шоссейной ули-
цы. Поворачивая налево, в 
промзону у дома 10, корп. 
3, он не пропустил встреч-
ный «Фольксваген». Маши-
ны столкнулись. Пострадал 
при этом 23-летний води-
тель «Фольксвагена». С пе-
реломом кости предплечья 
его отвезли в травмпункт.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Электрозаправка 
занимает 

не много места
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645
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персона

Э 
тот год для та-
лантливой и 
необыкновен-
но харизма-
тичной певицы 

Ани Лорак — юбилейный. 
В сентябре ей исполнит-
ся 40 лет. Правда, думать 
об этом Лорак некогда. У 
певицы масса творческих 
планов, а ещё любимая се-
мья, которая требует време-
ни и внимания. 

Встречи 
с австралийскими 
украинцами

— Ани, недавно вы побы-
вали с гастролями в Австра-
лии. Какие впечатления вы 
оттуда привезли?

— Австралия — необык-
новенная страна, гостепри-
имная, живописная. Я дав-
но мечтала побывать там 
и очень рада, что впервые 
приехала именно с концер-
тами. Искренне удивило, 
сколько там живёт украин-
цев и то, что они знакомы 
с моей музыкой. До Сид-
нея мы добирались почти 
35 часов, что очень утоми-
тельно. Но когда мы приле-
тели, когда я увидела моих 
зрителей, которые ждали 
меня, усталость как рукой 
сняло…

Торт в виде 
Чебурашки

— Сейчас вы озвучива-
ете принцессу Варвару в 
мультфильме «Принцесса и 
дракон», который выйдет в 
прокат 23 августа. Знаю, что 
озвучивать героинь мульт-
фильмов вам приходилось 
уже не раз…

— Озвучивание мульт-
фильмов — это отголо-
сок моего детского увле-
чения. Мне всегда нрави-
лось копировать голоса. Я 
ведь и начинала своё пение 

с подражания известным 
артисткам. Поэтому обыч-
но я принимаю приглаше-
ния на озвучивание — ко-
нечно, если сам фильм мне 
нравится. «Принцесса и 
дракон» — добрая сказка, 
которая, я уверена, понра-
вится детям. 

— На каких мультфиль-
мах вы выросли?

— Как и у всех совет-
ских детей, моими лю-
бимыми мультфильмами 
были «Простоквашино», 
«Бременские музыкан-
ты», «Ну, погоди!», «Снеж-
ная королева», «Чебураш-
ка», «Умка». Мне кажется, 
что советские мультфиль-
мы были очень поучи-
тельными, глубоки-
ми, учили добру 
и уважению. А с 
«Чебурашкой» 
у нас с му-
жем вообще 
своя исто-
ри я. Так 
п о л у ч и -
лось, что, 
когда Мурат 
впервые при-

ехал на Украину, он начал 
изучать язык с помощью 
персонажа из мультфиль-
ма «Чебурашка». И ему так 
пришёлся по душе этот 
герой, что он начал кол-
лекционировать всё, что 
с ним связано! Этот доб-
рый старый мультик те-
перь смотрит и наша доч-

ка. Мои поклонники, зная 
об этом увлечении, дарят 
мне всевозможных Чебу-
рашек. Даже торт в виде 
Чебурашки был! Вот такой 
у нас «семейный герой»!

Наши дети 
не похожи на нас

— В июне вашей дочери 
Софии исполнилось семь 
лет. С каким настроением 
она готовится к школе?

— Она очень хочет пойти 
в школу, поэтому мы и от-
даём её именно в семь лет, 
когда она сама осознанно 
к этому пришла. Соня с 

нетерпением ждёт, ког-
да наступит сентябрь, 

и, по моим наблюде-
ниям, максимально 

готова к первому 
учебному году. 
Она занимает-

ся дома, ходит 
на подготови-
тельные за-
нятия, учит 
стихи, пес-
ни и англий-

ский язык. 
Мне кажется, 

с ов р емен н ые 
дети совершенно 

не похожи на нас в 
детстве. Сейчас они 

быстрее развиваются, 
умнее и находчивее. 

Подарить надежду 
легко

— Вы всегда находи-
тесь не только в идеальной 
физической форме, но и в 
отличном расположении 
духа. Откуда берётся такое 
море оптимизма?

— Однажды один ма-
ленький мальчик лежал в 
больнице, ему необходима 
была сложная операция, и 
врачи опасались за её ис-
ход. А у него была мечта: 
познакомиться с Ани Ло-

рак. Со мной связались и 
рассказали его историю. 
Я пришла на встречу, он 
был очень удивлён: никак 
не мог поверить, что такое 
возможно. Мы с ним по-
говорили. А вскоре после 
нашей встречи мне позво-
нили и сказали, что опера-
ция прошла успешно и что 
он выздоровел. Вот такие 
ситуации по-настоящему 
окрыляют: когда ты так 
легко можешь подарить 
кому-то надежду, поде-
литься своим оптимиз-
мом. И сколько таких доб-
рых дел каждый из нас мо-
жет сделать! 

Отдаю предпочтение 
профессионалам

— Вы сами создаёте свой 
сценический образ? 

— Я сама могу сделать 
себе профессиональный 
макияж и причёску, если 
будет такая необходимость. 
Но всё же отдаю предпочте-
ние профессионалам. Точ-
но так же и в выборе кон-
цертных костюмов, сцени-
ческих образов. Я работаю с 
замечательными стилиста-
ми, мы всегда вместе ищем 
нужный образ. 

— Что бы вы пожелали 
себе самой на этом этапе 
жизни?

— Того, в чём мы нужда-
емся больше всего, но це-
ним меньше всего: здоро-
вья, а также терпения, вы-
держки, благополучия. И 
очень хочется в погоне за 
своей мечтой успеть на-
сладиться самой жизнью: 
вдыхать аромат цветов по 
утрам, наслаждаться сол-
нечными лучами, слушать 
пение птиц.

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
и пресс-службы Ани Лорак

(ИА «Столица»)

Ани Лорак: Дарите людям надежду
Популярная певица рассказала о семье, о поклонниках и о правилах жизни

Хочется 
в погоне 
за мечтой 
успеть 
насладиться 
жизнью
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 Несмотря на ста-
тус звезды, ма-
н ек ен щ и ц а 

Наталья Водянова 
обожает заниматься 
домашним хозяй-
ством и с удоволь-
ствием стоит у пли-
ты. Наталья, напри-
мер,  любит готовить 
для своих близких и дру-
зей диетические блины.

В её фирменных бли-
нах нет ничего сложного. 
Взбить три яйца с 250 мл 
нежирного молока, доба-
вить две столовые ложки 
ячменной муки и чуть-

чуть оливкового масла 
для мягкости. Блины жа-
рят на сковородке с анти-
пригарным покрытием. 

А вот рецепт пирога с 
сосисками. 200 г сыра на-
тереть на крупной тёр-
ке. 200 г сосисок наре-
зать тонкими кружочка-
ми. Пару яиц, 250 мл ке-
фира, 1/3 чайной ложки 
соли смешать до однород-
ности. Положить разрых-
литель и 150 г муки и пе-
ремешать, чтобы не было 
комков. Добавить сыр и 
сосиски, перемешать. Пе-
реложить тесто в форму, 
смазанную маслом, и 
поставить в разогретую 
до 180 градусов духовку. 

Выпекать примерно 
35-40 минут. Пи-

рог можно есть 
горячим и хо-
лодным.

Ирина 
МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ

№30 (793) АВГУСТ 2018 год

«Юго-Восточный курьер» — окружная газета Юго-Восточного округа.
Учредитель: префектура Юго-Восточного административного округа города Москвы.
Издатель: Общество с ограниченной ответственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: О.В.Минаева. Ведущий редактор: В.Н.Колбасюк.
Адрес редакции: 129090, г. Москва, просп. Мира, 18. Тел. (495) 681C0086, (495) 681-3328.
Электронная версия:  www.uv-kurier.ru. Газета зарегистрирована в Московском региональном 
управлении регистрации и контроля за соблюдением законодательства о средствах массовой 
 информации ГК РФ по печати. Регистрационный номер А-0779 от 16 апреля 1999 года. 
Общий тираж 450 000 экз. Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва», 141707, Московская 
область, г. Долгопрудный, Лихачёвский пр., 5в. Заказ №2066. Тираж 367 500 экз.
Под пи са но в пе чать 3.08.2018 г. Выход в свет — 6.08.2018 г. Отдел по работе с читателями: 129090, 
г. Москва, просп. Мира, 18, тел. (495) 681-3645. Размещение рекламы: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 
15, корп. 1, тел. (495) 782-8212. Газета распространяется  на территории Юго-Восточного админи-
стративного округа г. Москвы. Бесплатно. Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.
Может содержать материалы 12+

сканворд  >>

фотоконкурс  >>

анекдоты  >>
Писатель в канцеляр-

ском магазине:
— Я пишу карандашом, 

как Хемингуэй. Дайте мне 
простой карандаш.

Продавщица даёт ему 
карандаш.

Писатель возмущённо:
— Он же красный! Я 

просил простой.
— А что, красный для вас 

— это слишком сложно?

— Семён Натанович, как 
ваше ничего себе?

— Ну что сказать… Чёр-
ные кошки перестали пе-
ребегать дорогу. Не видят 
смысла.

Муж решил постирать 
свои вещи. Повертевшись 
возле стиральной маши-
ны, он крикнул:

— Дорогая, какой ре-
жим установить?

— Посмотри, что напи-
сано на твоей майке, — 
ответила жена.

— «Спартак» — чемпион!»

Письмо в редакцию:
«Напечатаете мой рас-

сказ — пришлю ещё три!»
Ответ редакции:
«Угрозами от нас ничего 

не добьёшься!»

На интернет-форуме 
в обсуждении пробле-
мы «Как разлюбить де-
вушку?» среди вариан-
тов «забыть», «найти дру-
гую» и т.д. нашёлся гени-
альный ответ: «поставить 
на будильник её голос».

звёздный рецепт  >>

«Мы — пара!»
Нам пишет Алёна Федосеева:  
«На этой фотографии изобра-
жены я и мой муж Борис Федо-
сеев. Живём мы в районе Люб-
лино. Вместе семь лет, жена-
ты пять лет, воспитываем доч-
ку Яночку, которой два годика. 
В нашей семье царят понима-
ние, уважение, а главное — 
Любовь!»

пожары >>

Неудачно покурили 
в Люблине

Рано утром 25 июля на-
чался пожар в однокомнат-
ной квартире в доме 5, корп. 
1, на Новороссийской ули-
це: в комнате загорелись 
личные вещи жильцов и 
мебель. Площадь пожара 
составила 15 кв. метров. 
Предположительно причи-
ной происшествия стало 
неосторожное обращение 
хозяйки квартиры с огнём 
при курении. Никто не по-
страдал.

В квартире 
на Совхозной 
произошёл пожар

Днём 28 июля в одной из 
квартир дома 18, корп. 4, на 
Совхозной улице загорелись 

личные вещи жильцов. Огонь 
охватил 2 кв. метра. Возмож-
но, причиной инцидента ста-
ло неосторожное обраще-
ние с огнём хозяина кварти-
ры, решившего покурить в 
нетрезвом виде. Погибших 
и пострадавших нет.

В Южнопортовом 
горело вторсырьё

Рано утром 26 июля на 
территории промзоны по 
адресу: ул. Южнопортовая, 
27, стр. 1, на открытой пло-
щадке загорелось вторсы-
рьё. Площадь пожара — 200 
кв. метров. Люди не постра-
дали. Причина происшествия 
устанавливается.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации 
МЧС по ЮВАО

Диета для подиума
Блинчики и пирог с сосисками 

от манекенщицы Натальи Водяновой

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

 Друзья! Фотоконкурс 
«Мы — пара!» продол-
жается. Ждём ориги-

нальных, креатив ных сним-
ков. В подписи к фото укажите: 
где был сделан снимок, когда, 
кто изображён на нём. Обяза-
тельно укажите район окру-
га, где вы живёте; чем занимае-
тесь; сколько лет вы женаты и 
как вас звать-величать. Если вы 
считаете, что самый замеча-
тельный эпизод вашей совмест-
ной жизни может проиллю-
стрировать чёрно-белый сни-
мок, сделанный в другую исто-
рическую эпоху, то присылайте 
и его, только в цифровом фор-
мате. Также можно присылать 
интере с ные ретро снимки ва-
ших родителей, бабушек и де-
душек.

Технические требования к 
фотографии: цифровой фор-
мат JPEG, размер файла от 
1 МБ.  Адрес для ваших писем: 
uvkurier@mail.ru.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Капилляр. 
Раб. Вурдалак. Солист. Уборка. 
Скалолаз. Афина. Лусака. Но-
сок. Гад. Сфинкс. Рана. Лори. 
Атос. Орлов. Вторник.

По вертикали: Государство. 
Оригинал. Анклав. Ловелас. 
Осот. Ров. Слаломист. Радио. 
Лук. Лаос. Ралли. Лага. Стакан. 
Букет. Задаток.

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru

redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

Не принесли 
очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела доставки
(495) 681-3970

За неделю в округе произошло 3 пожара 
и 6 возгораний. Погибших и пострадавших нет
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